
CMYK

CMYK

Governo de MG e Amams lançam planos e 
ações para convivência com a seca

Ação conjunta beneficia 
recuperandos da APAC 
em Salinas

EDUCAÇÃO 6NEGÓCIOS 6

POLÍTICA 4

Montes Claros, terça-feira 17 de maio de 2022 

 Ano XXIII | Nº 6740

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A Unimontes organizou uma campanha 
contra o sarampo e a gripe H1N1 no cam-
pus-sede, neste mês. A imunização contem-
plou professores e servidores técnico-admi-
nistrativos, bem como acadêmicos das áreas 
de saúde: Ciências Biológicas, Educação 
Física, Enfermagem, Medicina e Odontolo-
gia. O sistema de vacinação foi montado no 
Pronto Atendimento (PA) do campus-sede da 
Universidade, que é vinculado ao Hospital 
Universitário Clemente de Faria (HUCF).  

A importância do uso racional de medicamen-
tos na saúde da mulher é o tema de audiência 
pública que será realizada na Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) hoje (17), às 10 
horas. A reunião é promovida pela Comissão 
de Defesa dos Direitos da Mulher, atendendo a 
requerimento de sua presidente, deputada Ana 
Paula Siqueira (Rede), e com a participação de re-
presentantes do Conselho Regional de Farmácia 
de Minas Gerais (CRF-MG).  Durante o mês de 
maio, o Conselho Regional de Farmácia está rea-
lizando uma campanha de conscientização sobre 
o uso racional de medicamentos, com ênfase na 
saúde da mulher. 

Dando início a abertura da Semana da Enfermagem 2022, a Santa Casa Montes Claros recebeu na manhã de ontem (16), o presidente 
do Conselho Regional de Enfermagem (COREN-MG), Bruno Farias. Acompanhado de conselheiros municipais, Bruno foi recebido pelo 
superintendente do hospital Maurício Sérgio Sousa e Silva, pelo diretor de Marketing e Relacionamento Hugo Soares e pelas coordena-
doras de enfermagem Alessandra Neves e Silvânia Paiva.

ACI lança 27ª Fenics com 
grande expectativa de 
negócios
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Unimontes realiza 
campanha de vacinação 
contra o sarampo e a 
gripe H1N1

Santa Casa Montes Claros dá início 
à Semana da Enfermagem

HUDSON BRAZIL

Assembleia debate o 
uso racional de 
medicamentos

O presidente da Amams José Nilson Bispo de Sá, ‘Nilsinho’, recebeu na sede da Amams 
em Montes Claros, o chefe do Gabinete Militar e coordenador estadual de Defesa Civil, 
coronel Osvaldo de Souza Marques; o secretário executivo adjunto da Cedec/MG, tenen-
te-coronel Sandro Vieira Corrêa; o deputado estadual Carlos Pimenta e autoridades para 
discutiu ações para convivência da seca no Norte de Minas.

REGIONAL 4

DIVULGAÇÃO

No sábado (14), foram realizadas em Pirapora apro-
ximadamente 500 coletas para o exame do PSA, que é 
o exame utilizado como check-up principalmente para 
diagnosticar o câncer de próstata em homens, antes 
mesmo que eles tenham sintomas. “De acordo com os 
resultados laboratoriais e exames complementares, o 
médico urologista pode formar um diagnóstico com 
precisão e estudar os tratamentos, caso o resultado 
indique a presença de uma doença”, segundo infor-
mações da coordenação de assistência em saúde de 
Pirapora.

SESAU promove ação de coleta de PSA

REGIONAL 9

SAÚDE 7 SAÚDE 6

DIVULGAÇÃO

O Consórcio Intermunicipal e Multifinalitário Para o 
Desenvolvimento do Norte de Minas (Codanorte) criou 
oficialmente nesta segunda-feira (16) o Departamento 
de Assessoria e Apoio ao Turismo e Desenvolvimento 
Econômico.

Codanorte implanta novo 
serviço de apoio ao Turismo e 
Desenvolvimento Econômico

REGIONAL 9
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O presidente dos Estados Uni-
dos, Joe Biden, surpreendeu a todos 
durante evento no Dia da Terra, co-
memorado naquele país no dia 22 
de abril, ao apresentar a proposta 
de que as nações remunerem o Bra-
sil como forma de evitar o desmata-
mento na Floresta Amazônica.

“O que deveríamos estar fazendo 
é pagando os brasileiros para não 
derrubarem suas florestas. Tivemos 
que derrubar as nossas. Recebemos 
os benefícios disso. (...) Os países 
industrializados têm de ajudar”, afir-
mou Biden.

O discurso do presidente da mais 
rica e poderosa nação do mundo é 
histórico e pode ser o ponto de par-
tida para uma mudança radical na 
forma como a comunidade interna-
cional trata a questão da conserva-
ção da floresta tropical da Amazônia.

Sinaliza importante alteração de 
tom na própria política norte-ameri-
cana em relação a mais vasta floresta 

tropical do mundo e maior banco 
genético do planeta. Basta lembrar 
o que disse Al Gore quando era vice-
-presidente dos Estados Unidos: “Ao 
contrário do que os brasileiros pen-
sam, a Amazônia não é deles, mas de 
todos nós”.

Ainda que se possa ponderar, in-
terpretando a frase de Al Gore ape-
nas como uma preocupação acerca 
dos efeitos para o mundo na hipó-
tese de descaso do governo brasi-
leiro com a conservação ambiental, 
não é desarrazoado se enxergar na 
frase certa ameaça à soberania na-
cional sobre a região. A “interna-
cionalização” da Amazônia é tema 
recorrente e a questão é alimentada 
há décadas pelo posicionamento de 
vários líderes mundiais. Os próprios 
norte-americanos já se posicionaram 
de maneira muito contundente a 
respeito, como fez o então secretá-
rio de Estado Henry Kissinger: “Os 
países industrializados não poderão 

viver da maneira como existiram até 
hoje se não tiverem à sua disposição 
os recursos naturais não renováveis 
do Planeta. Terão de montar um sis-
tema de pressões e constrangimen-
tos garantidores da consecução de 
seus intentos”.

Se Joe Biden levar adiante sua 
proposta, abandonando a ideia de 
pressões e constrangimentos, esta-
rá inaugurando uma nova etapa de 
conscientização mundial sobre a 
Amazônia. A preservação da flores-
ta é imprescindível, não apenas por 
questões climáticas, mas igualmente 
por razões econômicas.

Como defendi em meu livro 
“Brasil, país à deriva”, esse é um 
processo complexo, que depende 
da contribuição da comunidade in-
ternacional, especialmente dos paí-
ses ricos, justamente os que mais re-
clamam medidas conservacionistas.

A comunidade internacional 
precisa entender que a preservação 

não se faz com doações esporádicas 
ao governo e aos estados brasilei-
ros, tampouco com a realização de 
congressos e seminários ou com a 
publicação de livros sobre o tema, 
atitudes importantes, porém insufi-
cientes.

O incentivo às atividades econô-
micas ambientalmente responsáveis 
é o melhor contributo possível para 
a preservação da Amazônia, nosso 
patrimônio nacional, alvo constante 
da cobiça estrangeira. Biden parece 
começar a entender a necessidade 
de novo enfoque à questão.

Tal posicionamento abre o deba-
te, fundamental para a evolução de 
propostas que, respeitando a sobe-
rania brasileira, contribuam para 
estimular a conservação dessa área 
cuja extensão representa mais de 
um terço da soma de todas as flores-
tas do mundo, e onde se concentra 
mais de um quinto da disponibilida-
de de água doce do planeta.

Ontem fui à casa de um amigo, 
pois fui convidado a uma confrater-
nização no salão de festas do seu 
prédio pela passagem do seu ani-
versário. São aqueles compromissos 
aos quais a gente não pode faltar, 
afinal, são anos de amizade. Já no 
caminho, a primeira coisa que me 
veio à mente foi: chego de másca-
ra ou não? E se ninguém estiver de 
máscara e eu chegar vedado, serei o 
hipocondríaco da festa? Mas, como 
não costumo ficar conjecturando no 
trânsito, preferi conferir no bolso e 
certificar-me de que minha máscara 
estava bem ali, ao meu alcance.

Chegando lá, ao abrir a porta do 
salão, apertei minha máscara no bol-
so de ansiedade. Dito e feito, eram 
mais de cem convidados, todos sem 
proteção e bem à vontade, rindo 
e bebendo. Obviamente me senti 
aquele sujeito que no frio resolve 
entrar numa piscina gelada, mas 

com aquele ar de segurança de fazer 
inveja a bolsonaristas negacionistas.

Sorri, cumprimentei os que eu 
conhecia e tentei relaxar, mantendo 
a calma e respirando o frescor do ar 
dos sorrisos, dos abraços, das jane-
las fechadas e da frieza do ar-con-
dicionado. Afinal, pensei naquela 
velha frase: “Se tiver que pegar, já 
peguei”.

É curioso observar que as pesso-
as atualmente acreditam que a pan-
demia de Covid é coisa do passado, 
e que existe no inconsciente coleti-
vo um certo policiamento em obser-
var que quem está de máscara neste 
momento e em lugar social é quase 
um mal-educado. Os que tentavam 
entrar de máscara logo se intimida-
vam e sutilmente a tiravam e sorriam 
forçados.

Dizem que “onde há fumaça, há 
fogo”, e não é pra menos que, quan-
do sento na minha velha poltrona e 

assisto às cenas atuais de “lockdown 
da China”, com todo aquele rigor, 
desconfio de que algo está errado, 
e que logo, por aqui e em outros 
lugares do mundo, outra bomba de 
vírus surgirá.

O Brasil registrou um aumento 
de 29% na média móvel de novos ca-
sos de pessoas infectadas pelo Sar-
s-Cov2 em relação a duas semanas 
atrás. As informações são recolhidas 
pelo consórcio de veículos de im-
prensa diariamente com as Secreta-
rias de Saúde estaduais. Já os dados 
da vacinação contra covid foram afe-
tados pelo ataque hacker ao sistema 
do Ministério da Saúde, ocorrido 
em dezembro e que levou à falta 
de atualização em diversos estados 
por longos períodos de tempo. Além 
disso, uma pesquisa da UFMG mostra 
subnotificação de casos de covid em 
2020 nas cidades de Belo Horizonte, 
Salvador e Natal.

A pergunta que não quer calar é 
a seguinte: Com o novo aumento de 
casos de covid-19 acima mencionado, 
que são relativamente consideráveis, e 
com a ocorrência de subnotificações, 
agregados ao fato de uma nova pande-
mia na China, o que têm a dizer aque-
les responsáveis pelo poder público e 
candidatos que aboliram a obrigato-
riedade das máscaras? Assim como o 
governo federal, que aposta no não 
retorno do vírus em nível pandêmico?

Talvez as cenas de lockdown rigo-
roso na China estejam nos mandando 
um sutil recado do ponto de vista sani-
tário. Mas, em época de eleição, tudo 
é válido, até confraternizar em aniver-
sários com uma mão na taça e outra 
no bolso, sentindo uma máscara que 
implora para ser utilizada, e eu na ver-
dade não vendo a hora de ir embora. 
Agora só me resta aguardar 10 dias e 
ver se aqueles “parabéns a você” não 
me fizeram mal...

A chance de Jair Bolsonaro ganhar a eleição e se reeleger é 
enorme. Ele não governa, portanto, o Centrão investe na certeza 
de poder continuar dividindo o dinheiro das emendas secretas 
para sempre. Com Lula, as raposas também ficam todas excita-
das, com a certeza de que poderão atuar livremente, mexendo no 
mesmo butim. Ou seja, ganhe um ou outro, tudo ficará como está. 
Enquanto isso, a terceira via, num ringue, disputa para ver quem 
morre por último.

A BRIGA INTERNA DE SIMONE TEBET NO MDB

Enquanto o grupo liderado pelo senador Renan Calheiros ten-
ta inviabilizar a pré-candidatura da senadora Simone Tebet para 
a presidência da República, a emedebista avança. Ela disse que 
conta com o apoio de pelo menos 14 diretórios estaduais do MDB 
e continua trabalhando para alcançar os 27 diretórios nos estados. 
Renan Calheiros quer o partido alinhado à candidatura do petista 
Luiz Inácio Lula da Silva e tem minado como pode a candidatura 
de Tebet.

SALÁRIO-MÍNIMO IDEAL

Deputados e senadores foram para o feriado da Semana Santa 
com a informação de que o governo está propondo um salário-mí-
nimo de R$ 1.294 para 2023, segundo o projeto de Lei de Diretri-
zes Orçamentárias (PLDO) do ano que vem. O documento chegou 
no Congresso Nacional no último dia do prazo legal e com essa 
previsão do Ministério da Economia, que tem à frente o ministro 
Paulo Guedes, fez o cálculo com base o índice Nacional de Preços 
ao Consumidor (INPC). O valor é R$ 82 maior que o salário-míni-
mo atual, de R$ 1.212, e representa uma alta de 6,70%. O Depar-
tamento Intersindical de Estatística e Estudos Socioeconômicos 
(Dieese) calcula que o salário-mínimo serve de referência para 
56,7 milhões de pessoas no Brasil, das quais 24,2 milhões de be-
neficiários do Instituto Nacional do Seguro Social (INSS). O valor 
do salário-mínimo “necessário”, porém, deveria ser muito maior. 
A entidade estimou, por exemplo, que o valor deveria ser de R$ 
5.997,14 em janeiro deste ano.

CANDIDATA PARA O TRIBUNAL DE JUSTIÇA

A desembargadora Mariângela Meyer Pires Faleiro teve sua can-
didatura lançada para presidência do Tribunal de Justiça de MG 
e é a primeira mulher em Minas a disputar o cargo com muita 
chance de se eleger na eleição que acontece no dia 29 de abril. A 
festa de lançamento foi das mais concorridas e Mariângela já vêm 
recebendo apoios dos mais expressivos.

TIRIRICA BUSCA QUARTO MANDATO

Em busca do quarto mandato, Tiririca dividirá com Eduardo 
Bolsonaro, o filho 03 do presidente, a responsabilidade de puxar 
os votos necessários para que o PL faça uma grande bancada de 
deputados federais em São Paulo. Triste sina a do Brasil, que se 
torna refém de novos e velhos palhaços.

TRISTE PÁGINA

Os relatos das mulheres ucranianas estupradas pelas tropas 
russas lembram o horror das vítimas invisíveis que ficam sem voz 
na história oficial. No início de 1945, durante os meses finais da 2ª 
Guerra Mundial, as tropas soviéticas estupraram mulheres alemãs 
quando atacaram o regime nazista até a ocupação de Berlim. Uma 
onda avassaladora de suicídios de mulheres e de infanticídio de 
seus filhos se alastrou pela Alemanha diante da impossibilidade de 
fugir do país. Uma página esquecida da História.

FRITURAS DAS CANDIDATURAS À PRESIDÊNCIA

Antigamente se fritavam ministros. Hoje, fritam-se candidatos à 
presidência da República. Ocorreu assim com Sergio Moro e, ago-
ra, com Simone Tebet. No jantar para Lula na casa do emedebista 
Eunício Oliveira, o nome da candidata Simone Tebet foi servido 
em banho-maria, em bandejas de prata. É tolice e certa dose de 
masoquismo, teimosia e orgulho da senadora em prosseguir na 
disputa presidencial como candidata do MDB. Ela própria sabe 
que não tem votos suficientes de apoio para maiores sonhos, nem 
mesmo dentro do partido dela. Apesar de eu achar que não são 
ingênuos, Sérgio Moro, Simone Tebet e Eduardo Leite estão sendo 
manipulados por motivos nada republicanos. Acorda, Brasil!

A Zona Franca de Manaus (Parte 1)

Disparada dos preços - Inflação verdadeira 
leva brasileiros ao ‘nocaute financeiro’! 
Veja o que fazer (Parte 1)

PAULO HADDAD
ECONOMISTA COM ESPECIALIZAÇÃO EM PLANEJAMENTO ECONÔMICO

REINALDO DOMINGOS
PHD EM EDUCAÇÃO FINANCEIRA 

O brasileiro está sofrendo um 
‘nocaute financeiro’ diante à reali-
dade inflacionaria. Basta ir à feira 
para ver. Em março, segundo dados 
do IPCA (Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo), calculado 
pelo IBGE, a cenoura acumulou in-
flação de 166,17% em 12 meses, o 
tomate 94,55%. E por aí vai pimen-
tão (80,44%), melão (68,95%), me-
lancia (66,42%) e repolho (64,79%).

Contudo, informação publicada 
recentemente em um grande portal 
aponta, como impacto da inflação 
oficial de março de 2017 até março 
de 2022, o Real perdeu 31,32% de 
seu valor e poder de compra. Em 
outras palavras, com o mesmo valor 
o brasileiro consegue comprar hoje 
apenas dois terços do que compra-
va a data anterior.

Analisando essa notícia acima 
fica a pergunta: Será mesmo que 
essa inflação oficinal declarada pelo 
Governo Federal reflete na verda-
deira oscilação de preços junto aos 
compromissos do dia a dia da famí-
lia brasileira nestes últimos 5 anos?

Certamente que a resposta é 
não! Se fizermos uma simples com-
paração de quanto você comprava 
em quantidade de produtos e ser-
viços com R$ 100,00 no início de 
2017, com o que compra no início 
de 2022, certamente vai constatar 
que a perda da capacidade de com-
pra (poder aquisitivo) foi de apro-
ximadamente 80%.

Em outra comparação destes 
últimos 5 anos, agora junto ao 
mercado internacional, usando o 
mês de janeiro de 2017, quando o 

um dólar valia R$ 3,14, compara-
do com janeiro de 2022, que valia 
R$ 5,30, a perda junto ao merca-
do internacional foi de aproxima-
damente 60%.

Ou seja, se uma pessoa tivesse 
investido nessa moeda estrangei-
ra, hoje estaria mais rico em 60%. 
Mas, simples investimentos não são 
práticas e tão pouco uma realidade 
para 95% das famílias brasileiras.

Para agravar ainda mais a situ-
ação, temos os aumentos preços 
nos combustíveis, a gasolina estava 
em janeiro de 2017 com o valor de 
R$ 3,72 o litro, hoje é praticado no 
Brasil um preço médio de R＄ 7,00, 
ou seja, aproximadamente 100% de 
aumento.

Estes aumentos provocaram re-
passes sucessivos em todas as áre-

as de consumo como alimentação, 
vestuário, educação, lazer, etc. Por 
outro lado, os aumentos salariais 
não tiveram elevações acumuladas 
superiores à 30% nesses últimos 5 
anos, o que leva a um “nocaute fi-
nanceiro dos brasileiros”, ou seja, a 
capacidade de compra está levando 
uma surra em relação aos aumen-
tos.

O desafio agora é como vencer 
esse desnível. E para isso não se 
pode fugir da realidade, buscando 
soluções que podem ser aumentar 
os ganhos com rendas extras, o que 
não é tão simples assim, ou fazer 
uma grande faxina financeira e ade-
quar a realidade a um novo padrão 
de vida. Nesse último caso é im-
prescindível envolver toda família 
e buscar por ação imediata.

A Zona Franca de Manaus nasceu 
no bojo das políticas de desenvolvi-
mento regional do Governo Federal 
visando a reduzir as profundas desi-
gualdades socioeconômicas nas con-
dições de vida entre todos os brasi-
leiros, independentemente do seu 
destino ser determinado pela loteria 
da vida. Uma assimetria espacial no 
padrão de vida dos brasileiros que 
é politicamente intolerável em uma 
democracia federativa moderna. Não 
se pode admitir que a renda per ca-
pita média dos brasileiros vivendo 
nas áreas mais desenvolvidas do País 
seja em torno de três vezes superior 
à renda per capita do brasileiro mara-
nhense ou do brasileiro alagoano. O 
Budismo nos ensina que não há mais 
democrático que o sol que, quando 
se levanta, ilumina igualmente todas 
as regiões.

No início dos anos 1960, o Brasil 
era o País que, na economia mundial, 

apresentava o maior nível de desequi-
líbrio de desenvolvimento entre as 
suas regiões. Ao fim da implantação 
do Plano de Metas do Presidente JK 
(1956-1961), o Brasil se transformara 
na economia mais industrializada e 
moderna do Terceiro Mundo, mas, no 
entanto, ocorrera uma concentração 
de 72 em cada 100 novos empregos 
industriais no Eixo Rio-São Paulo.

A partir da criação da Sudene, em 
1959, pelo então Presidente JK, dá-se 
início ao processo de desconcentra-
ção planejada da polarização econô-
mica do País, através de diferentes 
políticas de desenvolvimento para as 
áreas menos desenvolvidas. Particu-
larmente, com o II Plano Nacional de 
Desenvolvimento (II PND do Gover-
no Geisel) lançado em 1974, as regi-
ões menos desenvolvidas passaram a 
crescer mais rapidamente do que as 
áreas mais desenvolvidas. Assim, veio 
a ocorrer um intenso processo de 

reestruturação espacial da geografia 
econômica brasileira.

No período de 1970 a 1980, a 
soma das participações das Regiões 
Centro-Oeste e Norte no PIB brasi-
leiro saiu de 6% em 1970, para 15% 
em 2010, e essa participação manteve 
o seu crescimento nos anos seguin-
tes, principalmente pelo avanço do 
agronegócio, da mineração e da in-
dustrialização tardia nessas Regiões. 
Assim, as áreas menos desenvolvidas 
responderam positivamente aos in-
centivos e aos estímulos das políti-
cas de desenvolvimento regional do 
Governo Federal, contribuindo para 
a redução das disparidades regionais 
do Brasil.

As políticas de desenvolvimento 
regional tiveram características di-
ferenciadas quanto aos instrumen-
tos econômicos e aos mecanismos 
institucionais adotados. O avanço 
do Centro-Oeste, por exemplo, 

ocorreu principalmente em função 
do 2º salto científico e tecnológico 
da agropecuária brasileira, a partir 
dos anos 1970, graças à transforma-
ção dos cerrados de bens físicos em 
bens econômicos e às inovações de 
produtos, processos e organizações 
nas áreas tradicionais de produção 
de proteína animal e de proteína 
vegetal.

Já na Amazônia Legal, dada a 
sua diversidade e heterogeneidade 
socioeconômica e socioambiental, 
a política de desenvolvimento regio-
nal assumiu uma dimensão multifa-
cetada e contextualizada à realidade 
regionalizada. Registraram-se mui-
tos casos de sucesso da promoção 
econômica em novos projetos de mi-
neração (Carajás e S11D, no Sudeste 
do Pará), de agricultura (produção 
competitiva de café e de carnes em 
Rondônia), industrial (Zona Franca 
de Manaus), etc.
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Proposta de Biden traz luz à 
preservação da Amazônia (Parte 1)
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Pensando em Minas aborda função educativa do 
Parlamento

PL traz alternativa para financiamento da 
dívida com a União

Parlamentar mostra a importância 
da Comissão de Ciência e 
Tecnologia, Comunicação

Projeto responsabiliza ministro e secretários de 
Saúde por realização de teste do pezinho

Ovo de tartaruga cura 
impotência?

Agora espia só... os homens 
vivem estressado e na hora do 
vamos ver... fica só no ver e eles 
tentam curar de todas as manei-
ras e ninguém sabe quem saiu 
com essa... de que ovo de tarta-
ruga é ótimo para dar sustança e 
o homem voltar a ficar macho... 
mas os cientistas estão dizendo 
que isso é uma tremenda de uma 
mentira e que deixem as tartaru-
guinhas em paz... afinal de contas 
isso é apenas lenda que alguém 
um dia inventou e o povo que é 
mais crédulo do que eu... embar-
caram nessa e olha só... estavam 
até contrabandeando os ovos e 
nadica de nada das tartarugui-
nhas nascerem... ainda bem que 
cá na tem isso... Ah tatu não bota 
ovo não viu? tá

Santa receita para 
emagrecer na Arabia

Pois então seu menino... se 
tu tens dificuldades para perder 
muitos quilos eu vou lhe dar uma 
dica xonada... é bom tu te mu-
dares para Arábia Saudita e por 
lá quem quiser emagrece logo e 
rápido... Espia só... um hominho 
estava pesando exatamente 610 
quilos e não perdia um só quili-
nho nem por reza brava... Mas aí 
o rei ficou sabendo da situação do 
menino e o que ele fez? Mandou 
um bilhete escrito de próprio pu-
nho dando a ele um prazo de um 
mês para perder no mínimo 50 
kg caso isso não acontecesse se-
ria enforcado em praça pública... 
E não é que o menino já perdeu 
230 kg? Isso mesmo e continua 
emagrecendo... Viu como uma 
ajudazinha é legal... é...

Mulher biita faz mal?

Eita que agora eu vi a coisa 
feder de uma vez por todas... as-
sim não dá e eu não brinco mais... 
espia só seu menino... algum 
cientista excessivamente alegre 
descobriram que mulher biita faz 
mal para a saúde do homem e 
justificou dizendo que o respon-
sável por nos fazer mal é um tal 
de Cortisona ou cortisol... que 
aumenta o nosso hormônio... e 
principalmente se a mulher for 
muito biita e tu sentires que é 
muita areia para o seu caminhão-
zinho... aí o sentimento de frus-
tração te deixa de cama... Agora é 
só tu fazer o teste... se ficar perto 
de um homem e ele incomodar... 
tu és mesmo biita... se ele não se 
importar...tu és feia e pronto...es-
quisito isso né?

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Agora sim é que não falo mais 
de coisas sérias... vou procurar 
cuidar do meu besteirol mais 
que legal e também oxigenar o 
meu glorioso coquinho com uma 
tremenda dose de bom humor... 
afinal rir é melhor do que ficar 
ouvindo o rolar do CD do Galvão 
Chato Bueno... eca - Um dia um 
português tinha perdido o seu 
anel de estimação.... e como era 
noite ele resolveu procurar perto 
de um poste de luz que estava 
iluminando bem a rua... mas aí 
o seu amigo perguntou para ele 
onde ele tinha perdido o anel e 
ele sapecou que foi do outro lado 
da rua... Então foi questionado 
por que ele estava procurando 
debaixo do poste... ele sapecou 
novamente - é que onde eu perdi 
esta escuro e aqui esta clarinho... 
ora... ora... pois... pois... tá.

História de Abel e 
Caim se repete

Nada muda... nada se cria... 
tudo se transforma... já dizia isso 
aquele estudioso francês que já 

foi para a cidade dos pés juntos já 
um tempão... mas agora parece que 
a síndrome de Abel e Caim nunca 
saiu de moda... e pode apostar que o 
amor virou ódio... e o carinho virou 
raiva... antes eram duas pessoas ama-
das... mas que agora não se amam 
tanto... e o pau está quebrando na 
casa de noca... e quando um irmão 
resolve denunciar o outro... pode 
apostar que joga mesmo bosta no 
ventilador e o prejuízo é muito gran-
de... Tu não está entendendo nadica 
de nada? Mas deixa estar que vais en-
tender tudinho... e logo todo mundo 
vai saber... aiiiiiiiiiiiiiiiii que meda... 
to preocupado

Povo reage e 
lincha bandidos

Pois então minha gente... os nos-
sos irmãozinhos brazuquinhas por 
pura descrença na justiça não mais 
acatam a polícia que diz que temos 
que fazer tudo que os bandidos 
quiserem... Não reagir e quem sabe 
ainda agradecer por garfar a nossa 
merrequinha e impor o terror... Che-
ga... e a situação está invertendo... 
Só nesse Carnaval cinco bandidos 
que tinha acabado de assaltar foram 
linchados... E alguns que mandaram 
pessoas inocentes para a cidade dos 
pés juntos também foram amarrados 
e miudaram o pau neles... Tá certo... 
tá certíssimo... Aí vem os famigera-
dos direitos humanos e diz que isso 
é apologia a violência que os bandi-
dos fazem é apologia? Não né?

OVNIs realmente existem ou é 
fruto do cigarrinho do capiroto?

Ai que meda... eu não saio mais 
de minha house sem o meu estilin-
gue que é usado para mandar mor-
cego para a cidade dos pés juntos 
não... vai que encontro um homen-
zinho verdinho e feio feito mãe de 
sarampo e que ainda diz que veio do 
espaço? Pois espia só... os japinhas 
da boa terrinha do sol nascente dis-
seram que os objetos voadores não 
identificados que são conhecidos 
como discos voadores existem sim... 
e que eles não tendo o que fazer 
em suas terrinhas vivem xeretando 
por cá... Já tem meninas encalhadas 
que estão aceitando dialogar com os 
bichinhos do espaço... uai só... elas 
não têm tipos... tem pressa mesmo... 
não olho mais para cima...

Tudo começa do princípio

Não minha gente... isso não por 
demais biito e muito emocionante? 
Como não insensível? Espia só... a 
frase que foi dita na reunião da Câ-
mara de que alguém disse a muitos 
anos que “tudo começa pelo princi-
pio”.. snif... snif... isso é por demais 
emocionante... e estou feliz por 
aprender mais uma frase de efeito 
bombástico que vai mudar minha 
vida para sempre... eu nunca tinha 
pensado nisso... mas ainda bem que 
temos os nossos edis para nos ensi-
nar frases que podem mudar o rumo 
da vida de qualquer pessoa... tu sa-
bias que tudo começa do princípio? 
Não sabia... e até o meu amiguinho 
malinha que atende pelo nominho 
de Cotoquinho... está por cá suspi-
rando.

Montei no Porco

Pois muito que bem... nesse mo-
mento estou picando a mula... ca-
pando o gato... caindo no capinado 
e deitando o cabelo... enfim eu vou 
embora e volto ainda esse ano... pois 
segunda feira estaremos iguais mos-
quitinhos na bosta... juntinho viu 
malinha e não faça nadica de nada de 
errado e por favor lembre - “O dom 
mais precioso que o Senhor nos deu 
foi o dom da vida.” Para pensar

O Fuso do dia é - A comissão da 
verdade que tenta ressuscitar situa-
ções de anos já superadas e enterra-
das para fazer media com o mundo... 
a vida caminha é para frente... Xô 
coisa ruim... Fora

O Xonado do dia - Dr. Mauro 
Lara grande dentista que atende 
no bairro Santa Rita que é gente da 
melhor qualidade e competência... 
coragem e determinação sobram… 
sucesso guerreiro... Fui

Última

O Projeto de Lei 950/22 respon-
sabiliza o ministro e secretários 
estaduais e municipais de Saúde 
pela realização do teste do pezinho 
em recém-nascidos. A proposta, do 
deputado Diego Garcia (Republi-
canos-PR), tramita na Câmara dos 
Deputados.

Atualmente, o Estatuto da Crian-

ça e do Adolescente estabelece 
pena de detenção de seis meses a 
dois anos para o médico, o enfer-
meiro ou dirigente de maternidade 
que deixar de realizar o teste do 
pezinho.

Diego Garcia, no entanto, en-
tende que tal responsabilidade é do 
gestor do Sistema Único de Saúde 

(SUS). Aos médicos e enfermeiros 
cabe, na visão do parlamentar, a co-
leta do material.

“Portanto, não é correto res-
ponsabilizar o profissional de saú-
de pela não realização do teste do 
pezinho, pois quem detém as con-
dições para determinar ou não sua 
realização é o gestor do SUS”, de-

fende Garcia.
O teste do pezinho é um exame 

utilizado para o diagnóstico preco-
ce de erros do metabolismo que 
não apresentam sintomas no nasci-
mento, mas que se não diagnostica-
dos e tratados a tempo podem cau-
sar sequelas graves e irreversíveis. 
(Agência Câmara)

VALDEMAR SOARES

O vereador Wilton Dias (PTB) 
disse que mesmo antes de entrar 
na politica ele tem se dedicado 
as pessoas menos favorecida eco-
nomicamente e principalmente 
as crianças que tenho um carinho 
especial e tudo que as atinge eu 

sinto a obrigação de agir e agora 
fiquei ainda mais feliz com os depu-
tados que através da Comissão de 
Informática que aprovou proposta 
que pune empresas responsáveis 
pelo domínio e armazenamento 
de dados na internet que não en-
caminhem, quando solicitadas pela 
Justiça, informações sobre crimes 

virtuais cometidos contra crianças 
e adolescentes. Explica o vereador 
que o texto foi aprovado na forma 
do substitutivo da Coial e Família 
ao Projeto de Lei 741/15.

Ao finalizar o parlamentar disse 
que a proposta acrescenta dispositivo 
no Estatuto da Criança e do Adoles-
cente (Lei 8.069/90), com previsão de 

pena de três a seis anos de reclusão 
e multa. “O relator na Comissão de 
Ciência e Tecnologia, recomendou a 
aprovação, mas promoveu ajustes no 
texto para adequá-lo ao Marco Civil 
da Internet (Lei 12.965/14). A crimi-
nalização por si só pode se revelar 
perigosa para a livre circulação de 
ideias”, justificou. 
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A edição do Pensando em Minas, 
nesta quarta-feira (18/5/22), às 10 ho-
ras, será especial, em comemoração 
aos 30 anos da educação legislativa 
no Brasil e da Escola do Legislativo 
(ELE).

Especialistas vão falar sobre a fun-
ção educativa do Parlamento e o pa-
pel das escolas, enfatizando a missão 
de uma educação voltada para os va-
lores democráticos a partir do ensino, 
pesquisa, extensão, divulgação e pro-
moção de valores caros à cidadania.

A transmissão será pelo canal do 

Youtube da Escola do Legislativo e 
sua gravação será exibida pela TV As-
sembleia posteriormente. O público 
poderá participar ao vivo enviando 
perguntas e comentários pelo chat.

PARTICIPANTES - Para falar sobre 
o tema “Escolas do Legislativo: esco-
las de cidadania”, o programa convi-
dou dois especialistas no assunto:

Leonardo Barbosa, diretor-execu-
tivo do Instituto Legislativo Brasileiro 
(ILB), a escola de governo do Senado 
Federal. Leonardo é doutor em Direi-

to pela UnB com pós-doutorado na 
Universidade de Michigan. É analista 
legislativo da Câmara dos Deputados, 
onde exerceu diversas funções, entre 
as quais Secretário-Geral da Mesa e 
professor do mestrado em Poder Le-
gislativo do Cefor – Escola da Câmara 
dos Deputados.

José Alcione Bernardes Júnior, 
consultor da ALMG e professor da 
Escola do Legislativo. José Alcione 
é mestre em Direito Constitucional 
pela UFMG e coordenador da publi-
cação do Núcleo de Estudos e Pesqui-

sas (Nepel) da Escola do Legislativo 
da ALMG.

O mediador será Alexandre Bossi, 
consultor da Casa e professor da Es-
cola do Legislativo. 

PENSANDO EM MINAS - É um 
programa da Escola do Legislativo, re-
alizado em parceria com a TV Assem-
bleia, que promove um bate-papo 
entre pesquisadores e especialistas 
sobre temas atuais e relevantes para o 
processo legislativo e para a formação 
cidadã. (Portal ALMG)

O Projeto de Lei (PL) 3.711/22, 
do deputado Hely Tarqüínio (PV ), 
que autoriza o Estado a celebrar 
contrato de confissão e refinan-
ciamento de dívidas com a União, 
começou a tramitar na Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG). O relator da matéria na 
Comissão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ), deputado Sávio Souza 
Cruz (MDB), distribuiu cópias 
(avulsos) do seu parecer nesta se-

gunda-feira (16/5).
O parecer pode ser discutido 

e votado em duas reuniões da co-
missão marcadas para esta terça 
(17), às 9h30 e às 10 horas. O re-
lator não sugere modificações no 
texto original, opinando pela sua 
legalidade.

O refinanciamento pretende 
regularizar o pagamento de par-
celas da dívida com a União não 
pagas em decorrência de decisões 

judiciais relativas a ações ajuiza-
das até 31 de dezembro de 2020. 
Essa possibilidade foi trazida pela 
Lei Complementar Federal 178, 
de 2021, que, no intuito de auxi-
liar estados e municípios durante 
a pandemia, promoveu a revisão 
do Regime de Recuperação Fiscal 
(RRF) instituído em 2017.

A medida confere aos estados 
prazo para pagamento de 30 anos 
e supressão dos encargos de ina-
dimplência do saldo devedor, as-
sim como correção e juros pelo 
IPCA + 4% ao ano, limitada à taxa 
Selic. Os contratos com a União 
precisam ser assinados até 20 de 
junho de 2022.

As referidas decisões judiciais 
anteciparam aos estados os se-
guintes benefícios do RRF: redu-
ção extraordinária integral das 
prestações relativas aos contratos 
de dívidas administradas pela 
Secretaria do Tesouro Nacional 
e a suspensão de pagamentos de 
operações de crédito com o siste-
ma financeiro e instituições mul-
tilaterais cujas contragarantias 
não tenham sido executadas pela 
União.

MELHOR ALTERNATIVA - Em 

seu parecer, Sávio Souza Cruz 
ressalta que o PL 3.711/22 é mera-
mente autorizativo, de forma que 
a futura lei não impactará o orça-
mento, não configurando, portan-
to, matéria de iniciativa privativa 
do governador.

Além disso, ele afirma que, 
considerando a situação de endi-
vidamento do Estado e as alterna-
tivas para enfrentar a questão, a 
repactuação da dívida nos termos 
da Lei Complementar 178 se mos-
tra a alternativa mais razoável, 
especialmente à possibilidade de 
adesão de Minas ao RRF.

A norma, ainda de acordo com 
o relator, permite renegociar, sem 
a necessidade de adesão ao RRF, 
dívidas vencidas e não pagas pela 
concessão de liminares. Já as par-
celas a vencer serão pagas nos ter-
mos pactuados nos contratos de 
financiamento.

O RRF, por sua vez, prevê que 
o Estado arque com uma menor 
parcela de pagamento da dívida 
nos seus primeiros anos de vigên-
cia, mas, com o passar dos anos, 
essas parcelas crescerão, restan-
do para as gerações futuras uma 
obrigação de pagamento maior 
do que a atual.
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,06

Cotação EURO - REAL

R$ 5,26

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 32º
Min. : 18º
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SESAU promove ação 
de coleta de PSA

Assembleia debate o uso racional de medicamentos

Projeto determina colocação de placas em Braile 
em escadas rolantes para indicar sentido

Audiência do ‘Fiscaliza Mais’ debate situação fiscal 
do Estado

Conforme a proposta, regra valerá 
para estabelecimentos públicos e 
privados

Campanha realizada pelo Conselho Regional de Farmácia irá conscientizar 
sobre perigos da automedicação 

No sábado (14), foram realizadas 
em Pirapora aproximadamente 500 
coletas para o exame do PSA, que é o 
exame utilizado como check-up prin-
cipalmente para diagnosticar o câncer 
de próstata em homens, antes mesmo 
que eles tenham sintomas.

“De acordo com os resultados 
laboratoriais e exames complemen-

tares, o médico urologista pode for-
mar um diagnóstico com precisão e 
estudar os tratamentos, caso o re-
sultado indique a presença de uma 
doença”, segundo informações da 
coordenação de assistência em saú-
de de Pirapora.

“Os exames aconteceram de 7h 
as 11h em três pontos de coleta 

(CTA, UAP Central e UAP São Ge-
raldo). A campanha teve o objetivo 
de beneficiar homens a partir de 50 
anos de idade, e também os que 
apresentam sintomas que podem 
ser causados pelo câncer”, desta-
cou a coordenadora da Atenção 
Primária, Karine Alves Queiroz. (As-
com PMP)

A importância do uso racional de 
medicamentos na saúde da mulher é 
o tema de audiência pública que será 

realizada na Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) hoje (17), às 10 
horas.

A reunião é promovida pela Co-
missão de Defesa dos Direitos da Mu-
lher, atendendo a requerimento de 

Durante o mês de maio, campanha pretende conscientizar sobre o uso de medicamentos

sua presidente, deputada Ana Paula 
Siqueira (Rede), e com a participação 
de representantes do Conselho Re-
gional de Farmácia de Minas Gerais 
(CRF-MG). 

Durante o mês de maio, o Con-
selho Regional de Farmácia está 
realizando uma campanha de cons-
cientização sobre o uso racional de 
medicamentos, com ênfase na saúde 
da mulher. De acordo com o CRF-
-MG, a campanha tem o objetivo de 
esclarecer a população sobre o uso 
correto dos medicamentos, explican-
do reações adversas e interações en-
tre os remédios e também entre esses 
e os alimentos.

A campanha ressalta que a im-
portância da mulher nesse contexto 
é redobrada pelo fato de que, além 
de cuidar de si mesma, a mulher é 
multiplicadora desse cuidado com 
sua família.

“É importante discutir questões 
como o perigo da cultura da auto-
medicação, a responsabilidade com 

o consumo de ansiolíticos, de remé-
dios relacionados à estética também”, 
afirma a deputada Ana Paula Siqueira. 
Ela observa que, muitas vezes, as far-
macêuticas e os farmacêuticos são os 
profissionais da saúde que estão mais 
próximos da população e, por isso, é 
essencial que estejam neste debate. 

Na Assembleia, Ana Paula Siquei-
ra já apresentou diversos projetos 
para valorizar e fortalecer a catego-
ria, como o PL 1.442/20, que dispõe 
sobre o piso do farmacêutico no Es-
tado, o PL 3.051/21, que obriga que 
as receitas de medicamentos sejam 
redigidas de forma legível, e o PL 
3.384/21, que prevê a obrigatorie-
dade da assistência do profissional 
farmacêutico nas empresas que 
exercem atividade de transporte de 
produtos farmacêuticos e farmoquí-
micos, sujeitos à vigilância sanitária 
no Estado.

INEDITISMO - A presidente do 
CRF-MG, Júnia Medeiros, uma das 

participantes da reunião, ressalta o 
ineditismo do evento na Assembleia. 
“Essa audiência, nunca antes realiza-
da, é uma oportunidade de valoriza-
ção do profissional farmacêutico pe-
rante o Legislativo mineiro, quando 
os parlamentares poderão entender a 
importância do uso correto e seguro 
do medicamento, principalmente em 
relação à saúde da mulher”, enfatiza.

A campanha do Conselho Regio-
nal de Farmácia foi iniciada no dia 5 
de maio, data em que é comemorado 
o Dia do Uso Racional de Medica-
mentos. Estão programados eventos 
em várias cidades do interior do Esta-
do durante todo o mês de maio.

Além da presidente do Conselho 
Regional de Farmácia de Minas Ge-
rais, Júlia Medeiros, também estão 
convidados outros representantes do 
CRF-MG, o presidente do Conselho 
Federal de Farmácia, Walter da Silva 
Jorge João, e o secretário de Estado 
de saúde, Fábio Baccheretti. (Portal 
ALMG)

O Projeto de Lei 1033/22 torna 
obrigatória a fixação de placas no 
sistema Braile com indicação de 
sentido em escadas rolantes (ou 
esteiras) em estabelecimentos 
públicos e privados. O texto em 
análise na Câmara dos Deputados 
determina que a regulamentação 
e a fiscalização caberão ao Poder 
Executivo.

“As placas de sinalização brai-
le informam e possibilitam a 
autonomia das pessoas com de-
ficiência visual”, disse o autor da 
proposta, deputado José Nelto 
(PP-GO). “A legislação é firme no 
sentido de prever que o Estado 
promova a integração das pesso-
as com deficiência por meio de 
normas de acessibilidade”, con-

tinuou.

TRAMITAÇÃO - O projeto tra-
mita em caráter conclusivo e será 
analisado pelas comissões de De-
senvolvimento Urbano; de Defe-
sa dos Direitos das Pessoas com 
Deficiência; e de Constituição e 
Justiça e de Cidadania. (Agência 
Câmara)

A Comissão de Fiscalização Fi-
nanceira e Orçamentária (FFO) da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais realiza hoje (17) mais uma 
audiência pública no âmbito do 
Fiscaliza Mais, edição 2022. Será 
a partir das 14h30, no Plenarinho 
I, e o objetivo desta vez é debater 
a situação fiscal do Estado a partir 
dos dados da execução orçamen-
tária relativa ao exercício de 2021.

Desta forma, foram convidados 
para a audiência pública três secre-
tários de Estado diretamente liga-
dos à situação fiscal: Luísa Cardoso 
Barreto (Secretaria de Estado de 
Planejamento e Gestão – Seplag), 
Igor Mascarenhas Eto (Secretaria 
de Estado de Governo – Segov) 
e Gustavo de Oliveira Barbosa 
(Secretaria de Estado de Fazenda 
– Sefaz).

O debate atende a requerimen-

to do presidente e do vice-presi-
dente da FFO, respectivamente 
deputados Hely Tarqüínio (PV ) e 
Cássio Soares (PSD), e ainda do 
deputado Ulysses Gomes (PT), 
que também é membro permanen-
te da comissão.

MAIS FISCALIZAÇÃO

Segundo o presidente da 
ALMG, deputado Agostinho Patrus 
(PSD), o Fiscaliza Mais é mais uma 
iniciativa do Parlamento mineiro 
visando ao aprofundamento das 
ações de fiscalização do Executivo, 
que é uma das funções essenciais 
do Poder Legislativo e uma das 
metas estabelecidas para este ano, 
último desta 19ª Legislatura.

O Fiscaliza Mais é um aprimo-
ramento do Assembleia Fiscaliza, 
outra iniciativa também instituída 

nesta Legislatura por meio da qual 
o Parlamento mineiro promove 
reuniões com representantes do 
Poder Executivo para acompanhar 
a atuação do governo.

No caso do Fiscaliza Mais, na 
definição do presidente da ALMG, 
trata-se de um novo modelo de 
monitoramento intensivo de de-
terminados temas das políticas pú-
blicas estaduais pelas comissões, 
com foco em indicadores, estudos 
técnicos e demais bases de dados 
disponíveis que permitam aferir 
os resultados e a efetividade das 
ações do Estado em prol dos cida-
dãos.

JUSTIÇA SOCIAL

Já na avaliação do presidente 
da FFO, deputado Hely Tarqüínio, 
o Assembleia Fiscaliza Mais dá 

mais autonomia ao Poder Legisla-
tivo para acompanhar de perto o 
planejamento e as ações do Execu-
tivo para benefício da população.

“Essa fiscalização dos atos do 
Executivo possibilita sugestões, 
correções de rota, maior controle 
e melhor conhecimento pela po-
pulação, por meio de seus repre-
sentantes, de como o Estado pre-
tende atuar para melhorar a vida 
do cidadão mineiro. O resultado 
desse trabalho é a promoção de 
mais justiça social”, completa.

ATIVIDADES PARALELAS

O Fiscaliza Mais e o Assembleia 
Fiscaliza acontecerão paralelamen-
te, o primeiro ao longo de todo o 
ano e o segundo em uma rodada 
por semestre, por cada uma das 
comissões permanentes da Casa, 

com exceção das Comissões de Re-
dação e de Constituição e Justiça, 
sem prejuízo para as atividades ro-
tineiras delas.

No caso do Fiscaliza Mais, mui-
to além de uma prestação de con-
tas, busca-se maior profundidade 
na avaliação das políticas públicas 
ligadas aos temas escolhidos para 
que se apresente um quadro mais 
preciso sobre a atuação do Esta-
do nesta área, identificando-se 
lacunas na prestação dos serviços 
públicos e no monitoramento de 
seus resultados.

CRONOGRAMA

E a iniciativa segue um crono-
grama. No primeiro trimestre de 
cada ano, as comissões da Assem-
bleia definem um tema específico 
de política pública correlato à sua 

atuação para ser acompanhado 
durante todo o ano e elaboram o 
plano de trabalho para o ano em 
que devem constar as atividades 
previstas, como audiências públi-
cas, reuniões, visitas ou mesmo 
outros processos participativos 
para a escuta da população.

Nos segundo e terceiro trimes-
tres acontece a implementação 
dos planos de trabalho aprovados 
com o acompanhamento intensivo 
do tema escolhido, de acordo com 
a agenda de atividades de fiscaliza-
ção das comissões.

E, finalmente, no quarto trimes-
tre, são finalmente elaborados e 
divulgados os relatórios finais das 
comissões, com proposição e mo-
nitoramento dos desdobramentos. 
As conclusões dos relatórios finais 
vão subsidiar, nos anos seguintes, 
os ciclos do Assembleia Fiscaliza.
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ACI lança 27ª Fenics com grande 
expectativa de negócios

ABRIL | Receita com exportações de carne 
suína cai quase 17%

A Associação Comercial, In-
dustrial e de Serviços de Montes 
Claros e a Fiemg Regional Norte 
realizam a maior feira de negócios 
do interior de Minas, a 27ª Fenics, 
de 15 a 18 de setembro, no Par-
que de Exposições João Alencar 
Athayde. Após a pandemia, com 
duas edições no modelo digital, 
a feira se reinventa para receber 
o público nos estandes. O lança-
mento será nesta terça-feira (17), 

num evento com patrocinadores 
e convidados.

A Feira Nacional da Indústria 
Comércio e Serviços acontece há 
26 anos ininterruptos, e se conso-
lida como importante ferramenta 
de prospecção de negócios, cerca 
de R$ 100 milhões a cada edição. 
“Todos os anos a FENICS traz 
novidades para o público, com 
estandes diferenciados, palestras 
para o empresário, programação 

cultural e instituições de fomen-
to. A feira é um diferencial para o 
lançamento de marca e produtos 
e ressalta o que o Norte de Minas 
tem de potencial, desde as pe-
quenas até as grandes empresas”, 
destaca Leonardo Vasconcelos, 
presidente da ACI. 

Com mais de 250 estandes, o 
diferencial da Fenics é sua plura-
lidade, com empresas dos mais 
diversos setores. Esta diversidade 

atrai cerca de 80 mil pessoas nos 
quatro dias de evento. “A Feira 
promove um ambiente diferen-
ciado, com muito network entre 
marcas que refletem o desenvolvi-
mento norte-mineiro. O evento é 
uma oportunidade de mostrar no-
vas indústrias que estão gerando 
milhares de empregos para a re-
gião e atrair mais investimentos”, 
pontua Adauto Marques, presi-
dente da Fiemg Regional Norte.

A 27ª Fenics será presencial, 
mas terá a transmissão virtual da 
abertura e também das palestras 
que acontecerão durante a feira. 

O custo operacional de uma 
feira de 100mil m² de área cober-
ta é muito alto, daí a ACI buscar 
parceiros para patrocinar a Fenics 
e reduzir o valor para o consumi-
dor final. Nesta edição, a entida-
de conta com a co-realização da 
Fiemg, e tem como parceiros a 

Prefeitura de Montes Claros, Câ-
mara Municipal de Vereadores, 
Sebrae, Cimento Montes Claros, 
Hipolabor, Eurofarma, Caixa, 
Banco do Nordeste, Laboratório 
Santa Clara, Sicoob Credinosso, 
Alpargatas, Idene, Amams, entre 
outros. 

A venda de estandes e outras 
informações pelo telefone (38) 
2101-3301 / 99729-1890 e pelo 
e-mail fenics@acimoc.com.br.

A Associação Comercial, Indus-
trial e de Serviços de Montes Claros 
e a Fiemg Regional Norte realizam a 
maior feira de negócios do interior 
de Minas, a 27ª Fenics, de 15 a 18 
de setembro, no Parque de Expo-
sições João Alencar Athayde. Após 
a pandemia, com duas edições no 
modelo digital, a feira se reinventa 
para receber o público nos estan-
des. O lançamento será nesta terça-
-feira (17), num evento com patro-
cinadores e convidados.

A Feira Nacional da Indústria 
Comércio e Serviços acontece há 
26 anos ininterruptos, e se conso-
lida como importante ferramenta 

de prospecção de negócios, cerca 
de R$ 100 milhões a cada edição. 
“Todos os anos a FENICS traz no-
vidades para o público, com estan-
des diferenciados, palestras para o 
empresário, programação cultural 
e instituições de fomento. A feira é 
um diferencial para o lançamento 
de marca e produtos e ressalta o 
que o Norte de Minas tem de po-
tencial, desde as pequenas até as 
grandes empresas”, destaca Leonar-
do Vasconcelos, presidente da ACI. 

Com mais de 250 estandes, o 
diferencial da Fenics é sua pluralida-
de, com empresas dos mais diversos 
setores. Esta diversidade atrai cerca 

de 80 mil pessoas nos quatro dias de 
evento. “A Feira promove um ambien-
te diferenciado, com muito network 
entre marcas que refletem o desen-
volvimento norte-mineiro. O even-
to é uma oportunidade de mostrar 
novas indústrias que estão gerando 
milhares de empregos para a região 
e atrair mais investimentos”, pon-
tua Adauto Marques, presidente da 
Fiemg Regional Norte.

A 27ª Fenics será presencial, mas 
terá a transmissão virtual da aber-
tura e também das palestras que 
acontecerão durante a feira. 

O custo operacional de uma 
feira de 100mil m² de área coberta 

é muito alto, daí a ACI buscar par-
ceiros para patrocinar a Fenics e 
reduzir o valor para o consumidor 
final. Nesta edição, a entidade con-
ta com a co-realização da Fiemg, e 
tem como parceiros a Prefeitura de 
Montes Claros, Câmara Municipal 
de Vereadores, Sebrae, Cimento 
Montes Claros, Hipolabor, Eurofar-
ma, Caixa, Banco do Nordeste, La-
boratório Santa Clara, Sicoob Cre-
dinosso, Alpargatas, Idene, Amams, 
entre outros. 

A venda de estandes e outras in-
formações pelo telefone (38) 2101-
3301 / 99729-1890 e pelo e-mail 
fenics@acimoc.com.br.

Após duas edições no ambiente digital, a feira volta a receber o público nos estandes
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Santa Casa Montes Claros dá início à 
Semana da Enfermagem

Funed realiza exames de diagnóstico da hepatite 
aguda infantil

Dando início a abertura da Se-
mana da Enfermagem 2022, a Santa 
Casa Montes Claros recebeu na ma-
nhã de ontem (16), o presidente do 
Conselho Regional de Enfermagem 
(COREN-MG), Bruno Farias. Acom-
panhado de conselheiros municipais, 
Bruno foi recebido pelo superinten-
dente do hospital Maurício Sérgio 
Sousa e Silva, pelo diretor de Marke-
ting e Relacionamento Hugo Soares e 
pelas coordenadoras de enfermagem 
Alessandra Neves e Silvânia Paiva.

“Foi um momento importante em 

que pudemos discutir abertamente 
questões de melhorias e valorização 
às equipes de enfermagem, que tanto 
se empenham para garantir uma as-
sistência digna para milhares de pes-
soas. Deixo aqui a minha gratidão a 
toda a equipe do Coren-MG, que não 
mede esforços para nos apoiar”, disse 
Maurício Sérgio durante o encontro. 
A ocasião também contou com um 
momento de visita do presidente 
Bruno Farias a algumas unidades as-
sistenciais.

Atualmente, o hospital conta com 

869 enfermeiros, técnicos e auxiliares 
de enfermagem, que são de extrema 
importância na vida de qualquer pa-
ciente que necessite de assistência à 
saúde. Entre os dias 16 e 20 de maio, 
a Instituição preparou uma vasta pro-
gramação em comemoração a estes 
profissionais.

Programação dos próximos dias:

17 e 18 de maio
Exposição Revelando Talentos
Local: Pátio Dr. Paulo Denucci

Horário: 15h às 20h30

19 de maio e 20 de maio - Ciclo 
de Palestras

Local: Centro de Desenvolvimen-
to Humano da Santa Casa Montes 
Claros

Temática: “Gestão e Qualidade na 
Assistência de Enfermagem: Cuidado 
Centrado no Paciente”.

Palestras:
- Suporte básico e avançado de 

vida – abordagem teórica, com o pa-

lestrante Ubiratam Lopes.
- Engajamento de líderes e ges-

tores para a Segurança do Paciente, 
com a palestrante Kátia Cristiane So-
ledade.

- Como desenvolver líderes ino-
vadores: o papel da liderança na 
condução das instituições pelos 
avanços das políticas de qualidade 
e sustentabilidade nos serviços de 
saúde, com os palestrantes Leandro 
Sarmento e Bruno Senna.

- Gestão de Riscos em Saúde: 
Desafios e Perspectivas, com a pa-

lestrante Dra. Eliana Cavacami.
- Cuidando do Eu para cuidar do 

próximo, com o palestrante Padre 
Harlley Caldeira Mourão.

- Seja você o seu melhor projeto, 
com a palestrante Monalisa Almei-
da.

- Cuidados Paliativos e Direitos 
Humanos, com o palestrante Dr. Die-
go Ramos Braga.

As inscrições são gratuitas e desti-
nadas para as pessoas que trabalham 
na Santa Casa Montes Claros. (ANA 
PAULA PAIXÃO – Colaboradora)

Em 15/4, a Organização Mundial 
da Saúde (OMS) publicou um alerta 
sobre casos de hepatite aguda gra-
ve, de origem desconhecida, em 
crianças no Reino Unido. Outros 
países como Espanha e Estados 
Unidos também já haviam relatado 
casos da doença. Agora em maio, 
casos começaram a ser investigados 
no Brasil, sendo Minas Gerais um 
dos estados que apresenta casos 
suspeitos.

A Fundação Ezequiel Dias (Fu-
ned) atua em conjunto com a 
Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) na investi-
gação da doença. De acordo com 
o fluxo estabelecido, as amostras 
suspeitas devem ser testadas para 
hepatites A e B (exame sorológi-
co), hepatite C (exame molecular), 
enterovírus (exame molecular), ci-
tomegalovírus (exame molecular), 

Epstein-Barr (exame molecular), 
adenovírus (exame molecular), 
norovírus (exame molecular), ar-
bovírus: dengue, chikungunya, zika 
e febre amarela (exame sorológico 
e molecular) e SARS-CoV-2 (exame 
sorológico e molecular).

Desses, a Funed atualmente re-
aliza exames para hepatite A, B e 
C, adenovírus, arbovírus (dengue, 
chikungunya, zika e febre amare-
la) e SARS-CoV-2. Para o chefe do 
Serviço de Virologia e Riquetsioses 
(SVR), Felipe Campos de Melo Iani, 
desde o relato dos primeiros casos 
suspeitos, a Funed tem trabalha-
do para implantar os diagnósticos 
moleculares ainda não ofertados 
nos laboratórios da instituição. 
“Até que os exames sejam disponi-
bilizados pela fundação, estamos 
contando com o apoio de institui-
ções parceiras, como a Fundação 

Hemominas, para o diagnóstico 
de citomegalovírus, Universidade 
Federal de Minas Gerais (UFMG), 
para o diagnóstico de Epstein-Barr 
e herpes vírus, e com a referên-
cia nacional da Fiocruz-RJ, para o 
diagnóstico de enterovírus e noro-
vírus para elucidação dos casos”, 
explica.

O SVR também está se organi-
zando para realizar o sequencia-
mento do adenovírus da mesma 
forma que já contribuiu nas epi-
demias de febre amarela, zika, 
dengue e pandemias de Influenza 
e SARS-CoV-2. “É importante ressal-
tar, contudo, que existem poucos 
dados genômicos de adenovírus 
depositados em banco de dados 
públicos, o que pode prejudicar, 
em parte, a caracterização de cepas 
de adenovírus circulantes interna-
cionalmente”, reforça o chefe do 

Serviço.

ADENOVÍRUS - Os adenovírus 
são vírus de DNA que podem infec-
tar o trato respiratório, provocan-
do síndrome gripal ou infectando 
o trato digestivo, podendo causar 
diarreia. Eles são encontrados em 
todas as regiões do mundo e são 
associados a infecções respiratórias 
em 2 a 5% na população em geral.

É possível observar a dispersão 
desse agente (azul claro) em ca-
sos detectáveis de janeiro de 2021 
até abril de 2022, em Minas Ge-
rais. Como relata a referência téc-
nica do Laboratório de Vírus Res-
piratórios da Funed, André Leal, 
em agosto de 2021,o adenovírus 
foi o quinto vírus mais frequente-
mente identificado em amostras 
encaminhadas à Fundação. Em 
2021, foram realizados 6.035 tes-

tes para pesquisa desse agente. Já 
em 2022, até abril, 3.615 testes já 
foram disponibilizados para vigi-
lância epidemiológica, somente 
para adenovírus. “Tais resultados 
demonstram a capacidade que o 
SVR apresenta no processamento 
de amostras e na pesquisa desse 
agente e nos demais vírus respira-
tórios. Importante frisar também 
que nem todo caso positivo de 
adenovírus causa hepatite”, refor-
ça André Leal. 

No Reino Unido, em atuali-
zação de 6/5/2022, entre os 163 
casos suspeitos, 126 foram testa-
dos para adenovírus, sendo que 
91 deles apresentaram resultado 
detectável. De acordo com o Fiel-
ds Virology, os adenovírus F41 
são mais associados a quadros de 
diarreia por apresentarem mais 
infecções no trato gastrointesti-

nal.

HEPATITE - A hepatite é uma do-
ença inflamatória que acomete o fíga-
do. Existem cinco cepas principais do 
vírus da hepatite, conhecidas como ti-
pos A, B, C, D e E. Embora todas cau-
sem doenças do fígado, elas possuem 
formas diferentes de transmissão, 
gravidade, distribuição geográfica e 
prevenção.

Em grande parte dos casos, 
as hepatites virais são doenças 
silenciosas que não apresentam 
sintomas ao longo dos anos. Geral-
mente, a doença já está em estágio 
mais avançado quando os sinais 
aparecem. Os mais comuns são 
febre, fraqueza, dor abdominal, 
enjoo, náuseas, vômitos, perda de 
apetite, urina escura, olhos e pele 
amarelados (icterícia) e fezes es-
branquiçadas. (Agência Minas)

O presidente do Coren-MG, Bruno Farias; o superintendente do hospital, Maurício Sérgio Sousa e Silva e; funcionários 
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Unimontes realiza 
campanha de vacinação 
contra o sarampo e a gripe 
H1N1

Ação conjunta beneficia recuperandos da 
APAC em Salinas

Prorrogado o prazo de inscrições para os cursos 
de pós-graduação gratuitos

Inep publica edital do 
Encceja 2022 e inscrições 
começam em 24/5

A Unimontes organizou uma 
campanha contra o sarampo e 
a gripe H1N1 no campus-sede, 
neste mês. A imunização contem-
plou professores e servidores téc-
nico-administrativos, bem como 
acadêmicos das áreas de saúde: 
Ciências Biológicas, Educação 
Física, Enfermagem, Medicina e 

Odontologia.
O sistema de vacinação foi 

montado no Pronto Atendimento 
(PA) do campus-sede da Univer-
sidade, que é vinculado ao Hos-
pital Universitário Clemente de 
Faria (HUCF).  A imunização foi 
iniciada no dia 5 de maio, visan-
do o atendimento a cerca de 800 

pessoas, e encerrou na última sex-
ta-feira (13).

A campanha de vacinação foi 
viabilizada a partir de parceria en-
tre a Unimontes, o Hospital Uni-
versitário Clemente de Faria e a 
Secretaria Municipal de Saúde de 
Montes Claros (SMS).

A iniciativa contou com o 

apoio da SMS, que atendeu pron-
tamente à solicitação do reitor 
da Unimontes, professor Antonio 
Alvimar Souza, liberando as doses 
de vacina para os professores, ser-
vidores técnico-administrativos 
e acadêmicos dos cursos da área 
de saúde da universidade. (Ascom 
Unimontes)

Quem não conseguiu concluir 
os ensinos fundamental ou médio 
na idade adequada poderá partici-
par da edição de 2022 do Exame 
Nacional para Certificação de Com-
petências de Jovens e Adultos (Enc-
ceja). As inscrições começam em 
24/5 e vão até 4/6. Todas as infor-
mações estão no edital publicado 
pelo Instituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep), no Diário Oficial 
da União.

As provas para a conclusão do 
ensino fundamental e médio serão 
aplicadas em 28/8 em todo o Bra-
sil. As cidades de aplicação do Enc-
ceja 2022 serão disponibilizadas 
no sistema do exame e no portal 

do Inep. As solicitações de atendi-
mento especializado e tratamento 
pelo nome social também devem 
ser feitas entre 24/5 e 4/6/2022.

O exame visa medir as compe-
tências, habilidades e saberes de 
jovens e adultos que não conclu-
íram o ensino fundamental ou mé-
dio no tempo habitual. A partici-
pação no Encceja Nacional 2022 é 
voluntária e gratuita para pessoas 
que tenham, no mínimo, 15 anos 
completos para o ensino funda-
mental e, no mínimo, 18 anos com-
pletos no caso do ensino médio, na 
data de realização do exame.

NOVIDADES NA 
JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA

Neste ano, não será necessário 
justificar a ausência para quem 
se inscreveu e faltou ao Encceja 
2020. Também não será necessá-
rio o pagamento da taxa de res-
sarcimento para os ausentes no 
ano passado que vão fazer as pro-
vas novamente. Segundo o Inep, 
a medida foi tomada tendo em 
vista o contexto da pandemia que 
envolveu a realização da última 
edição.

Porém, o participante que não 
comparecer à aplicação de todas 
as áreas do conhecimento em que 
se inscrever para o Encceja 2022 
deverá justificar a ausência, se qui-
ser fazer nova inscrição na próxima 
edição do exame. (Agência Minas)

Os servidores da rede estadual 
de ensino de Minas Gerais ganha-
ram mais tempo para se inscreve-
rem no Trilhas de Futuro - Educa-
dores. É que a Secretaria de Estado 
de Educação de Minas Gerais (SEE/
MG) prorrogou o período de inscri-
ções. A partir de agora, o cadastro 
dos interessados pode ser realizado 
até às 16h de 23/5/2022 pelo site ht-
tps://trilhaseducadores.mg.gov.br/.

São oferecidos diversos cursos 
de pós-graduação - especializações, 
MBAs, mestrado e doutorado - gra-
tuitos em instituições de ensino su-
perior públicas ou privadas, previa-

mente credenciadas. As formações 
são para diferentes áreas voltadas 
para profissionais da Educação, 
tanto para professores, quanto para 
os servidores administrativos que 
atuam nas escolas estaduais, nas re-
gionais e na unidade central.

O projeto visa a melhoria dos 
serviços prestados aos estudantes 
das escolas estaduais. Além disso, 
possibilita o desenvolvimento pro-
fissional dos servidores da Educa-
ção, que podem avançar em suas 
carreiras (por meio das promoções 
previstas na legislação vigente), e 

também a aproximação da educa-
ção básica com as instituições de 
ensino superior do estado.

Podem se inscrever para as 
formações, servidores da SEE/MG 
com graduação em licenciatura, 
bacharelado ou superior tecnoló-
gico, ocupantes de cargo efetivo e 
estável das carreiras de Professor de 
Educação Básica (PEB); Especialista 
em Educação Básica (EEB); Analista 
Educacional (ANE) / Analista Edu-
cacional/Inspetor Escolar (ANEI); 
Analista de Educação Básica (AEB); 
Técnico da Educação (TDE); Assis-
tente Técnico de Educação Bási-

ca (ATB); Assistente de Educação 
(ASE). Também é necessário estar 
em exercício na Unidade Central, 
Superintendências Regionais de 
Ensino ou unidade escolar da SEE/
MG.

Ao todo, o Trilhas de Futuro 
- Educadores vai oferecer 40 mil 
vagas em cursos de pós-graduação 
lato sensu (especialização e MBA) 
e stricto sensu (mestrado e dou-
torado), de instituições de ensino 
superior, públicas ou privadas, pre-
viamente credenciadas.

O projeto do Governo de Minas 
oferece oportunidades em cursos 

que dialogam com a prática dos 
profissionais da educação, como 
ensino da matemática, Libras, coor-
denação pedagógica, educação in-
tegral, gestão pública, alfabetização 
e letramento, artes, entre outros.

No Catálogo de Cursos, que 
estará disponível na plataforma de 
inscrição, é possível conferir todas 
as formações disponíveis na iniciati-
va. Vale destacar que o cronograma 
e o processo seletivo para os cursos 
de mestrado e doutorado seguirá o 
cronograma/edital das instituições 
de ensino superior que oferecem 
os cursos.

TRILHAS DE FUTURO - 
EDUCADORES

A iniciativa está em consonância 
com as principais legislações rela-
tivas à educação - Planos Nacional 
e Estadual de Educação e Lei de 
Diretrizes e Bases da Educação Bra-
sileira (LDB) - e tem por objetivo 
atender às demandas relacionadas 
à formação continuada, capacita-
ção e aperfeiçoamento profissional 
do quadro de pessoal da SEE/MG e 
representa a maior ação de oferta 
de pós-graduação aos servidores do 
estado já realizada. (Agência Minas)

Com o objetivo de ampliar a atu-
ação regional, a Unimontes promo-
veu no último dia 30 de abril mais 
uma ação do Projeto Multicampi 
em Salinas. Entre as ações coorde-
nadas pela Pró-Reitoria de Exten-
são, uma comitiva presidida pelo 

reitor professor Antonio Alvimar 
Souza, visitou a Associação de Pro-
teção e Assistência aos Condenados 
de Salinas (APAC).

O objetivo da visita da comitiva 
institucional foi conhecer o traba-
lho da associação e bater um papo 

com os recuperandos, que partici-
param de uma palestra com o tema: 
“Metamorfose”, proferida pelo rei-
tor Antonio Alvimar.

Dentro das ações do Multicampi 
na APAC, foram distribuídos vários 
pares tênis oriundos do projeto 

Calçando Sonhos, uma iniciativa 
da loja maçônica Vigilantes do Nor-
te que integra uma parceria com a 
Unimontes e a Receita Federal do 
Brasil.

“Agradecemos a todos da Uni-
montes por ser sempre parceira 

da APAC Salinas. Que essa parceria 
perdure por muito tempo, com 
o objetivo principal de recuperar 
nossos irmãos privados de liberda-
de”, destaca Daniel Júnior, da APAC 
Salinas.

Também estiveram na visita o 

coordenador do Campus Salinas, 
professor Fernando Batista Couti-
nho Filho, o assessor do Núcleo de 
Assuntos Estudantis (NAE), Gilson 
José Fróes, e acadêmicos e servido-
res do campus da Unimontes. (As-
com Unimontes)

   CAMPUS-SEDE 

   MULTICAMPI

   TRILHAS DE FUTURO - EDUCADORES 
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Criminosos invadem casa e matam pai e 
filha, de quatro meses 

MGC-135 | Caminhonete 
e carro batem de frente e 
cinco pessoas ficam feridas

BR-251 | Carretas fazem 
'L' e rodovia é interditada 
nos dois sentidos

Em Águas Vermelhas, corpo 
de homem é encontrado 
com marcas de tiros 

MGC-259 | Motorista morre 
após bater carro em árvore 

No último domingo (15), um 
homem, de 22 anos, e a filha dele, 
de quatro meses, foram mortos a 
tiros dentro de casa em Pirapo-
ra, no Norte de Minas. A mãe da 
criança contou à polícia que os 
três estavam deitados na cama e a 
filha mais velha dormia no berço, 
quando quatro homens armados 
invadiram a residência. Ainda 

segundo a mulher, os homens já 
chegaram atirando e a única rea-
ção que o marido teve foi de pe-
gar a criança que estava no berço 
e se agachar ao lado da cama para 
protegê-la.

Maya Victória Pires de Jesus 
que dormia na cama foi atingida 
no tórax e chegou a ser socorri-
da pelo Samu, mas não resistiu e 

morreu no local. De acordo com 
a PM, a perícia constatou que Ro-
drigo Pereira de Jesus foi atingido 
com três tiros no braço, três nas 
nádegas, dois no abdômen, um 
no rosto e um nas costas, além de 
nove facadas nas costas. A perícia 
recolheu no local quatro projé-
teis e cinco estojos de munição 
calibre 380.

Ainda segundo a polícia, a mu-
lher relatou que o marido estava 
recebendo ameaças pela internet. 
Ela contou ainda que, em data an-
terior, ele teria quebrado o braço 
de uma mulher durante uma bri-
ga e o marido desta vítima passou 
a ameaçá-lo. A polícia fez buscas 
na casa do homem, mas ele não 
foi localizado. O rastreamento 

pelos suspeitos continua e até 
a publicação desta reportagem, 
ninguém havia sido preso.

Por telefone, o delegado Bru-
no Bastos informou que foi ins-
taurado um inquérito, nessa se-
gunda-feira (16), para investigar 
o caso. A polícia trabalha com a 
hipótese de que a motivação do 
crime pode estar relacionada com 

a briga que a vítima se envolveu. 
“Os corpos das vítimas passaram 
por necropsia no Instituto Médi-
co Legal e foram liberados ainda 
no domingo. Vamos iniciar as 
oitivas de testemunhas, principal-
mente da mulher que estava no 
local dos fatos”. Ainda de acordo 
com o delegado, o inquérito deve 
ser concluído em até 30 dias.

No último domingo (15), cinco 
pessoas ficaram feridas em um aci-
dente envolvendo uma caminho-
nete e um carro na MGC-135, em 
Mirabela. De acordo com o Corpo 
de Bombeiros, os dois veículos 

bateram de frente na altura do KM-
340 perto da entrada do Povoado 
de Brejinho. O condutor da cami-
nhonete contou que a colisão ocor-
reu no momento em que o outro 
veículo convergiu para entrar na 

estrada que dá acesso ao povoado.
Após a batida, o motorista do 

carro ficou retido e precisou ser 
resgatado pelos bombeiros. Em se-
guida, ele foi levado para o hospital 
pelo Samu com traumatismo crâ-

nio encefálico leve e sangramento 
no ouvido. O outro condutor não 
se feriu. Os quatro ocupantes dos 
dois veículos foram levados para 
hospitais de Montes Claros pelo 
Samu e Bombeiros.

Na manhã dessa segunda-feira 
(16), um acidente envolvendo duas 
carretas interditou a BR-251 nos 
dois sentidos. Segundo informa-
ções da Polícia Rodoviária Federal, 
uma das carretas que seguia senti-

do Francisco Sá/ Montes Claros fez 
um L na pista. O motorista do outro 
veículo pisou nos freios para evitar 
uma batida frontal e a carreta tam-
bém acabou fazendo um L e ficou 
atravessada na pista. Ninguém se 

feriu.
A rodovia ficou interditada por 

cerca de quatro horas e de acordo 
com a PRF, o trânsito foi liberado às 
11h20 depois que um guincho reti-
rou os veículos da pista.

No último domingo (15), um 
homem, de 39 anos, foi morto 
com vários tiros no Distrito de 
Machado Mineiro, em Águas Ver-
melhas. O corpo de Admilson 
Pereira de Oliveira foi encon-
trado por familiares, às margens 
de um matagal nos fundos da 
casa onde ele morava. Segundo 

a Polícia Militar, os familiares 
contaram que a vítima morava 
sozinha e havia sido vista pela 
última vez na tarde de sábado. 
Eles começaram a procurá-lo no 
domingo ao perceber que o ho-
mem não tinha dormido em casa 
e o encontraram morto.

A perícia foi acionada e cons-

tatou oito perfurações na região 
da cabeça disparados a curta 
distância. O corpo foi levado 
para o Instituto Médico Legal 
de Pedra Azul. A motivação do 
crime não foi esclarecida e até 
o momento, ninguém foi preso. 
O caso deve ser investigado pela 
Polícia Civil.

Nessa segunda-feira (16), um motorista, de 40 
anos, morreu em um acidente na MGC-259. De 
acordo com a Polícia Militar Rodoviária, o condu-
tor viajava sozinho e perdeu o controle da direção, 
saiu da pista e bateu em uma árvore.

O corpo da vítima ficou preso às ferragens e 
foi desencarcerado pelos bombeiros. O acidente 
ocorreu na madrugada, mas a polícia disse que só 
foi chamada pela manhã porque o local é de difícil 
acesso e visibilidade. A perícia foi acionada e após 
os trabalhos, liberou o corpo da vítima para o Insti-
tuto Médico Legal. O veículo foi removido ao pátio 
credenciado ao Detran.

   PIRAPORA
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Arminda anuncia a gincana na rádio. Leopoldo inicia seu treinamento com Iná-
cio. Joaquim pensa em sabotar a gincana, e Davi o contraria. Úrsula tenta convencer 
Julinha a transferir a festa de Natal para a sua casa. Isadora se incomoda com um 
comentário sobre Rafael e Iolanda, e Joaquim se aproveita da situação. Emília aceita a 
proposta de Enrico. Silvana rasga as cartas que Letícia mandou para Bento. Nelsinho 
descobre que Joaquim o prejudicou na gincana. Olívia se desespera ao ver Tenório 

doente. Davi repreende Iolanda por forçar uma vida de casal com ele. 

Paula pensa em como contar a verdade para Flávia. Juca exige que Odete devolva 
todos os itens que pegou de Paula. Neném tem uma ideia para voltar a jogar no 
Flamengo. Guilherme esconde sua preocupação de Flávia e conversa com um neu-
rologista. Paula e Carmem pensam no que irão fazer para vencer a aposta. Um vídeo 
de Neném jogando bola com crianças no Flamengo se torna um sucesso na internet. 
Paula vai atrás de Neném. Rose procura Guilherme. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 42

VIE
BIOGRAFIAS

MAGNUSRPT
NEGAHUMOR
DSANTITESE

TEIAXODOES
IMPEDIRUNS

BROACOMBATE
AGRAFIADE

APLAUSOSOM
RODABRUSCO

PESOPIOSI
TARDIASZO

MANOREDEN
GASESALA

COLESTEROL

Entidade
como o
Green-
peace

Lagarto
herbívoro
de papo
inflável

Marjorie
Estiano,

atriz
curitibana

Rede lan-
çada pelo
Homem-A-
ranha (HQ)

Figura de
linguagem
do Barroco

(Lit.)
Estado de
Vila Velha

e Serra
(sigla)

O "com-
bustível"
do artista

Sistema
Único de
Saúde
(sigla)

Traço do
instinto
materno

"É mais fá-
cil prome-

ter que
(?)" (dito)

Metal
usado em
panelas

(símbolo)

Divisão de
escolas de
samba em
desfiles

(?) LDL: 
é prejudi-

cial ao
coração

Fora de (?):
vencido
Local de

passeatas

Possível causa da
síndrome do pânico

Beneficiários da
Previdência Social

Narram
vidas (Lit.)

(?) proibido: foi
comido por Adão,

contrariando as ordens
de Deus (Bíblia) 

Filho de
Magneto

(HQ)
Desmente

Em (?): 
em massa
Extempo-

râneas

"(?) Viva",
sucesso
de Chico
Buarque

Homem, em inglês
(?) poluentes: sua e-

missão é reduzida pe-
lo catalisador do carro

Comicidade
As substân-
cias que en-
venenam

Chamego

 Limpa o
 quadro-

negro

Certos
indivíduos
(?) Mello,

atriz

Maneira de
escrever
Tipo de 

quadrilátero
Estímulo
auditivo
Vinho de
Provence

Súbito e i-
nesperado
Alexandre
(?), cantor

Sinaliza a
desclassificação do
piloto na

F1

O número ordinal
relacionado a 20

Primeira
vogal
Raiva
(Med.)

Não
consentir
Pão de
milho

Devotos
Informação
da bula de
remédios

Lar de
Eva (Bíb.)

Stokes
(símbolo)

3/man — miá. 7/aplauso — losango — tardias. 8/antítese.

Madeleine acusa Gustavo de tê-la traído com Nayara. Irma não acredita quando 
Madeleine diz à irmã que vai reconquistar José Leôncio. Levi confronta Muda. Filó 
flagra Levi com Muda e manda a moça se decidir entre o peão e Tibério. Madeleine 
e Irma discutem. Juma pede a Jove que não fale mais em ir embora. José Lucas está 
disposto a encontrar seu caminhão e fazer justiça. Muda deixa claro para Tibério que 
não gosta do peão da forma como ele gostaria. 

Não haverá exibição de Carinha de Anjo neste dia devido a transmissão da Copa 
Libertadores da América.

Mulher de Leonardo, Poliana Rocha 
expõe reação às traições do cantor: 
‘Dor, choro, sofrimento’

Tierry expõe bailarina e revela se existe 
romance após beijo no ‘Dança dos 
Famosos’: ‘Ela é incrível’

Poliana Rocha não esconde de 
ninguém que já foi traída pelo es-
poso, Leonardo, mas se orgulha de 
ter dado mais uma chance e recons-
truído o casamento. Neste final de 
semana, a influencer voltou a tratar 
do assunto e deu um testemunho 
para quem busca superar este tipo 
de situação. Confira!

Mulher de Leonardo há 25 anos, 
Poliana Rocha não tem papas na 
língua quando se trata das antigas 
traições do sertanejo. Há 6 meses, 
ela viralizou ao fazer uma brincadei-
ra a respeito do tema, mas, agora, 
a influencer voltou a causar grande 
repercussão com o assunto ao falar 
sobre de forma mais séria.

Durante um bate-papo com fãs 
nas redes sociais, Poliana deu um 
testemunho sobre como conseguiu 
superar as traições de Leonardo. 
“Confesso que é um processo longo 

e doloroso! De muita dor, choros, 
sofrimento... Porque afeta direta-
mente a sua auto estima”, iniciou.

Poliana ainda deu conselhos 
para quem busca trabalhar o per-
dão depois de uma traição. “Confie 
na sua decisão e no que você quer 
para sua vida (escolha), dê tempo ao 
tempo, busque terapia e resgate seu 
amor próprio! Creia que você dará a 
volta por cima e que toda ferida um 
dia cicatriza”, finalizou.

POLIANA ROCHA REBATE CRÍ-
TICAS POR PERDOAR TRAIÇÕES 
DE LEONARDO

No ano passado, as puladas de 
cerca de Leonardo foram tema de 
outro desabafo feito por Poliana. 
Na ocasião, ela celebrava os 25 
anos de casamento quando foi 

atacada por internautas. “Existem 
muitos comentários maldosos me 
chamando de chifruda, corna, que 
eu estava com ele por dinheiro! 
Mas, na verdade, são julgamentos 
de meras pessoas que nem sequer 
conhecem minha história de vida, 
de superação! Eu até cheguei a 
ler algumas, mas senti dó da pes-
soa que fez o comentário, não de 
mim”, disse ela.

Poliana não esconde as traições, 
mas se mostra orgulhosa da esco-
lha de reconstruir o casamento. 
“Fui traída sim, assumidíssima, me 
permiti perdoar, superei e construí 
uma família linda! O mérito é meu, 
como vou me sentir mal? Quando 
eu me permiti perdoá-lo, jurei para 
mim mesma que nunca mais falaria 
nestes assuntos e assim eu faço!”, 
relatou.

Um dos momentos mais marcan-
tes do quadro ‘Dança dos Famosos’, 
do ‘Domingão com Huck’, foi o bei-
jo protagonizado pelo cantor Tierry 
e a coreógrafa Carla Bruno.

Apesar de ter sido criticado pelos 
jurados da “Dança dos Famosos” 
por ter errado alguns passos da co-
reografia de funk, o cantor Tierry 
foi o mais falado após a exibição do 
quadro do “Domingão com Huck” 
na noite deste domingo (15).

O clima esquentou na pista e, ao 
som de “Se Ela Dança, Eu Danço, de 
MC Leozinho, Tierry e Carla Bruno 
trocaram um beijo que, segundo a 

dupla, era apenas parte da perfor-
mance.

Tierry revelou se existe um pos-
sível affair entre os dois. “Não está 
rolando. Somos amigos”, declarou 
para o colunista de Lucas Pasin, do 
“Splash UOL”. O artista reforçou a 
parceria com Carla e fez mistério so-
bre o beijo ter sido técnico ou não. 
“Eu e Carla somos parceirões. Ela é 
incrível. E o beijo vocês viram, tirem 
suas conclusões”, completou.

BEIJO DE TIERRY EM PROFES-
SORA CHAMA ATENÇÃO

Durante o programa, Luciano 
Huck perguntou: “Esse beijo foi 

técnico ou não foi técnico?”. Carla 
Bruno interrompeu dizendo que foi 
a música e continuou: “Não sou eu 
que escolho a música”. “Mas quem 
escolheu o beijo foi você, e eu acei-
tei”, entregou Tierry, solteiro desde 
o fim do namoro com a ex-BBB Gabi 
Martins.

DANÇARINA FAZ DESABAFO 
APÓS BEIJAR TIERRY

A apresentação, contudo, virou 
assunto na web e dividiu a opinião 
dos internautas. Enquanto alguns 
elogiaram, outros opinaram que o 
beijo de língua no meio da dança foi 
apelativo.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

12/05 A 18/05

Doutor Estranho no Multiver-
so da loucura - 3D Dub - 

ACAO/AVENTURA - 14 anos

15:30,21:30, 14:00,l 7:30
14:30,17:30 15:00,21:00

Doutor Estranho no Multiver-
so da loucura - 3D Dub - 

ACAO/AVENTURA - 14 anos

18:30, 18:00, 20:30

O Homem do Norte 2D Dub
DRAMA/ UNIVERSAL - 18 anos 

15:10,21:20

O Homem do Norte 2D Leg

18:10

Sonic 2 - O Filme 2D Dub
AVENTURA/ PARAMOUNT – Livre

14:50

Jujutsu Kaisen 0 2D Dub
ANIMAÇÃO/AVENTUISONY – 14 anos

17:40

 Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Dub 
AVENTURA / WARNER  - 12 anos

14:40,17:50,21:10
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Trilhão de ciclismo agita final de semana 
em Pirapora

Mancini aposta em valentia do América para 
buscar 'milagre' na Libertadores

Mariano ou Guga? Atlético tem disputa por 
vaga na lateral direita 

'Cruzeiro é muito grande': Ronaldo avalia 
resultados e quer protagonismo 

Na manhã deste domingo (15/05), 
a animada Orla Fluvial de Pirapora 
também teve como atração a realização 
do Pirapalma Endurance de XCM e Tri-
lhão. A competição, apoiada pela Pre-

feitura de Pirapora, através da Secreta-
ria de Esportes, Juventude e Cultura 
(SEJUC), reuniu centenas de ciclistas.

Na ampla estrutura preparada, os 
participantes tiveram o café hidrata-

ção, almoço, música ao vivo e foram 
premiados com medalhas, ao término 
das provas. Em disputa esteviram duas 
distâncias que percorreram os percur-
sos entre Pirapora e Várzea da Palma. 

Foram 60 km para a categoria XCM e 
39 km para o Trilhão.

De acordo com a SEJUC, a mobi-
lização para a realização do evento 
também contou com o suporte da 

Guarda Civil Municipal e Emutur. O 
secretário de Esportes, Alan Gitirana, 
destacou: “a nossa secretaria está de 
portas abertas, para projetos e parce-
rias como essa, que contribuem para 

o crescimento do esporte especiali-
zado. Parabéns aos organizadores, 
profissionais e participantes por este 
evento tão grandioso”. (HEBERT VINI-
CIUS - Colaborador)

Passada a derrota para o Cori-
tiba no Campeonato Brasileiro, o 
América aposta as últimas fichas na 
Copa Libertadores. Nesta quarta-
-feira, às 21h, o time mineiro visita 
o Tolima no estádio Manuel Murillo 
Toro, em Ibagué, na Colômbia, em 
busca de um ‘milagre’ para se clas-
sificar às oitavas de final do torneio 
continental.

O Coelho tem apenas um ponto 
conquistado e é o lanterna do Gru-
po D. Já os colombianos ocupam a 
segunda colocação, com sete pon-
tos.  O América  precisa vencer 
para continuar com chances de 
classificação às oitavas de final.  
Em caso de derrota, a equipe não 
tem mais chances nem mesmo de 
garantir a terceira colocação e, 
consequentemente, uma vaga na 
Copa Sul-Americana.

Em entrevista coletiva após a 
derrota por 1 a 0 para o Coritiba, 
nesse domingo, o técnico Vagner 

Mancini demonstrou confiança na 
reação do elenco e espera que o 
resultado do primeiro encontro 
com o Tolima, no Independência, 
sirva de aprendizado. Na ocasião, 
o América vencia por 2 a 1 até os 
40 minutos do segundo tempo, 
mas levou a virada e amargou a 
derrota por 3 a 2. 

“O América vai buscar a vaga, 
pode ter certeza. Esse é um grupo 
valente. É um grupo que joga me-
lhor em alguns momentos do que 
em outros, mas que se entrega em 
campo.  É essa entrega que me dá 
a garantia de que vamos a Ibagué 
para brigar em igualdade de con-
dições contra o Tolima, como foi 
o jogo em Belo Horizonte, onde 
deixamos escapar o jogo nos úl-
timos sete, oito minutos. Espero 
que tenhamos aprendido isso. 
Que nos momentos mais difíceis 
do jogo, uma calma é necessária 
para o desenrolar da partida”, co-

mentou Mancini. 
De qualquer forma, o América 

precisa vencer as duas partidas 
restantes no Grupo D, ambas fora 
de casa. Depois de encarar o Toli-
ma, a equipe de Vagner Mancini 
vai ao Equador enfrentar o Inde-
pendiente del Valle, no dia 25, 
também às 21h (horário de Bra-
sília). Os equatorianos têm cinco 
pontos e estão no terceiro lugar 
da chave, liderada pelo Atlético, 
com oito. 

Critérios de desempate na fase 
de grupos:

1 - saldo de gols;
2 - maior número de gols mar-

cados;
3 - maior número de gols marca-

dos como visitante;
4 - melhor posição no ranking 

de clubes da Conmebol de 2022 
(Superesportes)

O técnico “El Turco” Mohamed tem 
uma “dor de cabeça positiva” para es-
calar o Atlético para o jogo contra o 
Independiente del Valle, do Equador, 
na quinta-feira (19). Com Mariano e 
Guga à disposição, a lateral direita do 
Galo é palco de disputa acirrada por 
vaga no time titular.

Recuperado de um edema na coxa, 
Mariano voltou a treinar normalmente 
com os companheiros nesta segun-
da-feira (16), na Cidade do Galo. Ele 
havia se lesionado na vitória atleticana 
por 2 a 1 diante do América, na Copa 
Libertadores, em 3 de maio.

De lá para cá, Guga foi titular na 
lateral direita nos três compromissos 
do Atlético - todos pelo Campeonato 
Brasileiro. E o jovem lateral deixou 
boas impressões, com atuações segu-
ras no aspecto defensivo e sendo peça 
importante da construção ofensiva al-
vinegra.

Nos jogos contra América, RB Bra-
gantino e Atlético-GO, Guga somou 
13 ações defensivas bem sucedidas. 

No aspecto ofensivo, ofereceu quatro 
passes decisivos (para finalizações) e 
acertou 78,8% dos passes. Os núme-
ros são da plataforma de estatísticas 
SofaScore.

O lateral-direito foi, inclusive, pivô 
de cena inusitada na vitória por 2 a 0 
sobre o Atlético-GO, no sábado (14). Já 
no segundo tempo, ele dominou uma 
inversão de bola de letra, em lance de 
efeito. O também lateral-direito Hayner, 
do Dragão, não gostou da jogada e tirou 
satisfação com Guga.

Ao fim da partida, o jogador do Atlé-
tico minimizou a “polêmica” originada 
pelo lance. O atleta garantiu que irá 
seguir com esse tipo de recurso e valo-
rizou: “É o futebol bonito”. Ele tem 18 
jogos e duas assistências na atual tem-
porada.

Mariano, por sua vez, ostenta o sta-
tus de titular no time do Atlético. Seguro 
defensivamente, o lateral-direito foi peça 
fundamental do time de Cuca, multi-
campeão na temporada 2021. Em 2022, 
ele disputou 13 partidas e ofereceu uma 

assistência.
No aspecto tático, os dois jogadores 

têm características semelhantes. Eles 
são laterais importantes para a primeira 
fase de construção das jogadas, se ofe-
recendo como opções de passe e ligan-
do companheiros com poucos toques. 
Ofensivamente, no entanto, Guga tem 
evoluído e, com maior presença no 
campo de ataque, recebido elogios de 
boa parte da torcida do Atlético.

 Nas redes sociais, inclusive, foi 
possível notar uma preferência de 
muitos torcedores pela continuidade 
de Guga como titular. O lateral-direi-
to tem conquistado prestígio com os 
atleticanos após episódios polêmicos 
e momentos de irregularidade em 
campo. 

A “dor de cabeça” de Mohamed terá 
de ser resolvida até 19h de quinta-feira 
(19), quando o Atlético enfrenta o In-
dependiente del Valle pela 5ª rodada da 
fase de grupos da Copa Libertadores. A 
partida será realizada no Mineirão, em 
Belo Horizonte. (Superesportes)

Dono de 90% das ações da 
Sociedade Anônima do Futebol 
(SAF) do Cruzeiro, Ronaldo ava-
liou os resultados dos primeiros 
cinco meses de trabalho à frente 
do clube. Em participação na live 
da casa de apostas Betfair, antes 
da vitória celeste por 1 a 0 so-
bre o Náutico, no domingo (15), 
o Fenômeno elogiou o início de 
ano da Raposa. 

“O ano tem sido bom espor-
tivamente para a gente. Não po-
demos esquecer toda a dificul-
dade financeira que a gente está 

enfrentando, mas esse processo 
de reconstrução vai demorar um 
tempo”, disse Ronaldo, que assu-
miu a administração do futebol 
do Cruzeiro na segunda quinze-
na de dezembro de 2021.

“A torcida do Cruzeiro tem 
que ter paciência, porque ain-
da vamos oscilar bastante. Mas 
estou muito contente com esse 
início de ano. Tanto no Minei-
ro, que surpreendemos, quanto 
neste início de Série B, Copa do 
Brasil... A gente tem que buscar 
esse protagonismo. O Cruzeiro 

é muito grande para não aceitar 
essa responsabilidade de ser fa-
vorito”, complementou o ex-jo-
gador.

De fato, o Cruzeiro teve o 
melhor início de temporada des-
de que foi rebaixado à Série B 
do Campeonato Brasileiro, em 
2019. Pela primeira vez, chegou 
à final do Campeonato Mineiro 
- foi derrotado pelo Atlético -, 
se classificou para as oitavas de 
final da Copa do Brasil e entrou 
no G4 da Segunda Divisão.

Depois da vitória sobre o 

Náutico, nos Aflitos, no Recife, 
em Pernambuco, o time celeste 
passou a liderar a Série B, com 
16 pontos - quatro a mais do que 
o Novorizontino, primeiro clu-
be fora da zona de classificação 
para a Série A. O Cruzeiro ven-
ceu seus últimos cinco jogos na 
temporada: quatro na Segunda 
Divisão (Londrina, Chapecoen-
se, Grêmio e Náutico) e um pela 
Copa do Brasil (Remo). 

A COMPRA DA SAF -  Ronaldo 
assinou o contrato de compra de 

90% das ações da Sociedade Anô-
nima do Futebol do Cruzeiro em 
8 de abril.

O acordo prevê investimento 
de R$ 400 milhões nos próximos 
cinco anos, seja com recursos 
próprios do empresário e/ou re-
ceitas incrementais geradas pela 
atividade do futebol (vendas de 
atletas, direitos de TV, premia-
ção, bilheteria, sócio e patrocí-
nios) acima da média apurada de 
2017 a 2021 (em torno de R$ 220 
milhões).

Além de ser sócio majoritário 

do Cruzeiro SAF, Ronaldo terá a 
propriedade das Tocas da Raposa 
I e II. Em contrapartida, assumirá 
a íntegra da dívida tributária da 
instituição, na ordem de R$ 180 
milhões e com parcelas mensais 
acima de R$ 1 milhão até 2032.

Com Ronaldo ativo na gestão 
desde 18 de dezembro de 2021, 
quando assinou uma intenção 
de compra, o Cruzeiro já quitou 
mais de R$ 38 milhões em débi-
tos na Fifa e manteve salários em 
dia para atletas e funcionários. 
(Superesportes)
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O LUXUOSO CASAMENTO DE LULA

Amanhã, os petistas terão o que falar, pois o ex-presidente LULA irá casar 
com Sanja, sua companheira. O colunista, Léo Dias, que realmente sabe das 
coisas, apesar do sigilo, por parte da equipe do pré candidato a Presidência, 
conseguiu descobrir que será em uma CASA DE EVENTO SUPER LUXUOSA 
para 220 convidados no Palacete do Grupo Bisuti, um dos locais mais top de 
São Paulo. É claro que haverá muita segurança, a proibição de celulares e uma 
recepção principesca na base das bebidas mais finas com champanhe de 800 re-
ais a garrafa e segundo informes, só em bebidas está sendo gasto uma fortuna. 
Fora é claro o buffet que irá apresentar 11 “ilhas” de variedades. QUEM SERÁ 
QUE VAI PAGAR? Adivinhem....

 
VIAGENS COORPORATIVAS 

As viagens de negócios voltaram e as companhias aéreas agradecem. Da-
dos de quatro das principais empresas de viagens corporativas mostram que 
os assentos da classe premium estão sendo preenchidos novamente. Clientes 
corporativos normalmente oferecem retornos maiores do que aqueles que se 
espremem na classe econômica, tendo gastado mais de 1 trilhão de dólares em 
viagens em 2019, de acordo com o World Travel & Tourism Council.

O FRIO 

SEGUNDO as previsões, teremos a partir de hoje UMA ONDA DE FRIO, que 
vai chegar ao Brasil jamais vista. Existem cidades que nunca nevou e poderá ver 
a neve caindo pela primeira vez. Até mesmo aqui em Moc, estamos vendo o 
frio chegar, inclusive ontem com um pouco de chuva. Portanto, temos que ficar 
alertas, pois o frio ataca principalmente os idosos e as crianças. Por isso mesmo, 
volto a pedir a todos que participem da minha CAMPANHA DO FRIO, enviando 
um ou mais COBERTORES para minha residência. Vamos todos COBRIR UM 
IRMÃO CARENTE no próximo mês. OS CALDOS QUENTES estarão esquen-
tando a noite  no barzinho ‘FALA FINA’, que está sempre aberto de segunda à 
sábado a partir das 17 horas.

                 SEM FREIOS PARA GASTAR 

Lula promete que, se eleito presidente, não vai respeitar o teto de gastos. É 
a fórmula que quebrou a Venezuela e a Argentina. Não há finanças que resistam 
a gastar mais do que sua capacidade. Conforme a intensidade do desequilíbrio, 
trata-se de algo potencialmente ainda mais destrutivo que a corrupção. Será 
que o povo brasileiro é bobo e quer que o Brasil se torne mesmo vermelho?

ACABANDO COM NOSSA HISTÓRIA 

É muito triste o que continua acontecer aqui em nossa querida Montes 
Claros, ou seja, que aos poucos continua perdendo SUA HISTÓRIA com a des-
truição de casas e sobrados  que marcaram uma época. Com tristeza o majes-
toso prédio do AUTOMOVEL CLUBE continua sendo vendido e poderá ser até 
mesmo derrubado, a ESTAÇÃO FERROVIÁRIA, que traz tantas recordações, foi 
totalmente modificada e só existe mesmo nos cartões postais. O AUTOMÓVEL 
CLUBE, precisa ser tombado pelo patrimônio, pelo menos o seu salão onde 
sempre predominou o GLAMOUR e foi palco de importantes eventos sociais e 
políticos. QUE OS NOVOS PROPRIETÁRIOS que assumiram o mesmo, vendam 
o GRANDE TERRENO ONDE ERA A PISCINA  e a sauna que é quase um QUAR-
TEIRÃO, mas deixem ser preservado para recepções o grande imponente salão 
com sua escada dourada. 

APLAUSOS para a turma do CENTRO CULTURAL que brilhou mais 
uma vez, realizando o FESTIVAL DA CULTURA. O povo vibrou com nosso 
folclore, inclusive os maravilhosos Catopés. Em Agosto, depois de dois 
anos, certamente a FESTA será ainda maior, pois já estão organizando a 
mesma.

E FALANDO EM ARTE, no próximo sábado, teremos no  buffet, 
DUCA & NAZARETH, uma apresentação única e imperdível, ou seja, 
do SHOW DO HUMORISTA E CANTOR, SAULO LARANJEIRA, em uma 
mega produção do “SOYER PRODUÇÕES”. Além deste show, teremos 
ali EXPOSIÇÃO DE ARTES PLÁSTICAS com Márcia Prates, Afonso Teixeira 
e apresentação de DANÇA FLAMENCO com o “Studio Pátio Flamenco” 
entre outras atrações. Uma noite realmente iluminada pela arte e as re-
servas poderão serem feitas pelo telefone: 99908-7109. Vamos lá...

COM INFLAÇÃO E JURO, bitcoin perde metade do valor em seis 
meses. O êxodo de ativos de risco que se espalhou pelas mesas de ope-
rações globais nas últimas semanas castigou o bitcoin.

NO SEGUNDO semestre, teremos uma movimentada festa TEMÁTI-
CA, que vai reunir toda sociedade, tanto os casais como jovens. Aguar-
dem. E vem aí a JUNINA DO MAX MIM que como sempre baterá recorde 
de presenças. Enquanto isso, muita gente me pedindo para voltar a pro-
mover naquele clube o famoso LUAL DO HAVAI, que realmente marcou 
época.

E AS ELEIÇÕES estão aí começando a ESQUENTAR cada vez mais, 
principalmente rumo à presidência, com o desgaste do DÓRIA e seu 
partido, querendo colocar outro candidato no seu lugar e KALLIL com 
muitos apostando que não será candidato ao Governo de Minas. AQUI 
EM MOC, muitos nomes que não tem nada a ver, se declarando ser pré-
-candidatos à CÂMARA FEDERAL E ASSEMBLEIA LEGISLATIVA e o nosso 
presidente BOLSONARO carregando multidões onde aparece e o ex-pre-
sidente Lula, pelo visto se escondendo do público com receio de vaias.

DIZ CIRO GOMES: “O Lula pediu o impeachment do Fernando 
Henrique, do Itamar Franco, o único político que ele não pediu impe-
achment foi o Bolsonaro. Estávamos todos na rua pedindo o impeach-
ment do Bolsonaro e o Lula não pisou na rua e mandou os jagunços 
dele me agredirem fisicamente”.

GRAÇAS A DEUS, a nossa querida amiga, IETE DAVID, que sempre 
foi uma guerreira, já está se recuperando e cercada de carinho por toda 
família, inclusive foi para sua casa neste final de semana. DEUS É GRAN-
DE, pois todos nos unimos numa só oração para sua recuperação.  

OBRIGADO AOS AMIGOS fieis, que estão sempre nos prestigiando 
no BARZINHO E ESPETARIA, agora no frio, oferecendo CALDOS VARIA-
DOS, ou seja, o já famoso FALA FINA, na esquina mais agradável do 
bairro Morada do Sol.

AQUI EM MOC, temos excelentes shows com músicos e cantores 
do mais alto nível como, DIOLIVER, SÉRGIO & RODRIGO, THIAGO MA-
CIEL (Moc x Beagá) e a espetacular BANDA TWO NIGHT DO SAMBA” 
cujo vocalista, Victor Viglione, faz movimentar a pista de dança, pois é 
realmente um show-men. Aplausos e mais aplausos..

VAP & VIP

VAMOS DESTACAR neste início de semana, está linda 
foto da querida ANA PAULA DIAS ANTUNES, com sua prin-
cesa, Ana Catarina, que esteve coroando no último final de 
semana. Sempre corujando a filha, o paizão Jackson Pereira 
Antunes. Aliás, o avô, Isaias Gonçalves Dias, esteve festejan-
do em Janaúba junto com a família e esposa, Wilma, seus 83 
anos sempre forte e sendo um pecuarista super respeitado. 

RECORDAR É VIVER- Nos anos dourados do Carnaval 
no Automóvel Clube, este jornalista fantasiado de Sultão (o 
cigarro foi só para fotos, pois nunca fumei e era moda na 
época posar com cigarro) com as odaliscas, as inesquecí-
veis, Maria José Alves Dias e Luciene Alcântara. Também 
na foto, Odete Queiroz, que hoje reside com o esposo na 
sua casa em Coração de Jesus. “VELHOS TEMPOS, BELOS 
DIAS”.

15 ANOS DE ANA LUIZA- Um dos brotinhos mais char-
mosos e belos da nossa juventude dourada, que é, ANA LUI-
ZA SARMENTO GORAYSKA MILO, esteve festejando seus 15 
anos num encontro apenas com seus amigos da escola, pois 
optou mesmo foi por uma  viagem a Disney e Nova Yorque, 
como presente pelo seu debut. Um encontro descontraído 
como de todos os jovens, animados e ali fazendo as honras, 
estava os papais, RENAN E KIKI SARMENTO GORASYKA 
MILO, e o irmão Bruno, formando uma linda família como 
estão vendo nesta foto, onde estão a vovó CLARICE SAR-
MENTO E A TIA CRISTIANE LAUGTHON MILO KRISTOFF. 

HOJE É O ANIVERSÁRIO de MARY PIMENTA ALKI-
MIM, sempre jovem e de bem com a vida. Mary é daquelas 
mulheres que cativam a todos pela sua simpatia, finesse e 
papo inteligente. Para quem não sabe, ela está preparan-
do um livro onde focalizará as belíssimas crônicas que tem 
escrito, principalmente sobre os anos Dourados de Montes 
Claros. Parabéns e vida longa amiga que amo muito.

FIQUEI MUITO FELIZ em receber os amigos: Tancredo 
e Maria Elcy Macedo, que considero como verdadeiros ir-
mãos do coração e sempre acompanharam minha trajetó-
ria. (Fotogênio)

RECEBENDO O EMPRESÁRIO do setor de água mine-
ral, Wilian de Jesus com o filho, Geraldo Breno. (Fotogênio)

TAMBÉM reaparecendo o jovem casal, Marcelo e sua bo-
nita Vânia Santos Machado Dias. (Fotogênio)

RECEBENDO O JORNALISTA, Fabiano Fagundes, San-
dra Marques, Felipe Fagundes, Nathália Reis e Samuel Gan-
dra. (Fotogênio)

UM CLOSE na debutante, Ana Luiza Sarmento Go-
raiska Milo, na recepção dos seus 15 anos.


